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“La palabra funciona porque cambia la dinámica y la química del cerebro”... M. Sigman
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El Ecoparque de Trasmiera recibe 
el premio Horeca 2022 concedido 
por los hosteleros de Cantabria              
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¡Hasta el día 10 esperamos tu voto!  Encina de San Roque de Colindres. Foto: Cedida:                        ...Sigue en la página 03.

La encina de Colindres puede convertirse 
en el mejor árbol de España y de Europa

¡Con tu voto 
es posible!



Las fiestas navideñas están a la 
vuelta de la esquina y la ilusión 
de los más pequeños por esperar 
recibir ese juguete que tanto 
esperan, también. 

En ocasiones podemos tener en 
casa arrinconados un montón de 
juguetes que ya se han quedado 
‘viejos’ o superados por edad, 
aunque siguen estando perfectos. 
Si quieres darles una nueva vida 

te proponemos regalárselos a otros 
niños a los que sus majestades 
tienen más difícil llegar y más, este 
año tan difícil económicamente. 
Un año más el programa "Por 
un respiro", vuelve a realizar su 
campaña de Navidad en favor a los 
más vulnerables. 

Tras varios años realizando la 
campaña navideña y conseguir 
en el 2020 repartir más de 1500 

juguetes por muchas localidades 
de Cantabria, este año el programa 
por un respiro vuelve a la carga 
para conseguir esa pequeña 
sonrisa y gran ilusión de esos 
niños cuyas familias están en el 
umbral de pobreza.  Los cuatros 
establecimientos del municipio 
de Colindres que se han ofrecido 
a formar parte de esta iniciativa 
solidaria haciendo de punto de 
recogida tanto de alimentos como 
de juguetes, los cuales pueden 
ser usados (en buen estado) y 
nuevos, en favor de quienes menos 
oportunidades tienen durante el 
periodo navideño son:  
 • Centro de inglés kiddles en la 
Calle Progreso, 10 en Colindres,  
• La Jaula ( tienda de mascotas ) 
junto a ARAMAR  en Colindres, 
• Juguetería Twister y 
• Toy Planet tambien en Colindres.  
Asimismo os podéis poner en 
contacto con Ana Belén Escudero 
vecina de Bárcena de Cicero 
y fundadora de esta campaña 
solidaria en el número de teléfono: 
611. 003. 025.
 ¡ Haz que ningún niño se quede 
sin regalos esta Navidad !
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La encina de San Roque 
en Colindres, que 

vigila y protege desde hace 
400 años los caminos del 
Monte de la Redonda, ha 
sido seleccionada como 
uno de los nueve árboles 
aspirantes a convertirse en 
el Árbol del año de España 
2023. Actualmente y a 
pocos días de que finalice 
la votación, la encina de 
San roque se encuentra 
en primer lugar de las 
votaciones. No debemos 
olvidar que es el único 
árbol de Cantabria que se 
presenta a este concurso 
organizado por la ONG

Árboles sin fronteras. Las 
votaciones comenzaron el 
pasado día 10 de noviembre 
y finalizarán elpróximo día 
10 de diciembre. El árbol 
ganador será anunciado 
el 20 de diciembre. Si 
la encina de San Roque 
lograra conseguir este 
primer premio, se abrirían 
las puertas a un nuevo 

concurso a nivel europeo, 
como representante de 
España en la elección del 
“Árbol de Europa 2023”.

L a  c o n c e j a l a  d e 
Educac ión  y  Media 
ambiente, Yolanda Arce, ha 
animado a todos los vecinos 
a participar en esta votación 
y por su parte , el alcalde , 
Javier Incera se mostraba 
muy orgullosos de que un 
ejemplar arbóreo de nuestro 
municipio esté entre los 
finalistas a nivel nacional.

E n t r e 
todos hemos 
conseguido 
e s t a r  e n 
e l  p r i m e r 
puesto, por 
eso desde aquí 
q u e r e m o s 
animaros a seguir votando, 
a todos los colindreses y 
cántabros para mantener ese 
primer y merecido puesto, y 
que se reconozca esta bella 
obra de la naturaleza, una 
vetusta encina que sin duda 

se merece este galardón.
A continuación vamos 

a detallar los pasos que 
debéis seguir para poder 
votar. Recordad que todo 
el mundo puede votar, tan 
sólo es necesario tener 

un correo electrónico. 
Sólo se podrá enviar una 
votación por cada correo. 
Os animamos a que los más 
jóvenes ayudéis a nuestros 
mayores, que tal vez les 
cuesta un poquito más 

manejarse con las redes 
sociales, para que así ellos 
también puedan participar 
en la votación, y también 
os animamos a compartir 
el enlace de la votación en 
vuestras redes sociales para 
así llegar a más gente.

Pasos a seguir 
para la votación:
* En primer lugar entrar 

en la web “Árbol y bosque 
del Año” y seguir los 
siguientes pasos.

* Elegir en el menú de la 
web la opción VOTAR

* A p a r e c e r á n  l o s 
d i f e r e n t e s  a r b o l e s 
presentados a concurso. 
¡IMPORTANTE! 

Seleccionar la Encina de 
San Roque.

* También aparecen dos 
bosques después de los 
árboles y es obligatorio 
marcar y votar uno de ellos, 
si no, la votación no será 
válida.

*Aparecerá un recuadro 

para marcar de forma 
obligatoria, donde se 
aceptan las normas del

concurso.
* Introducir un correo 

e l e c t r ó n i c o  v á l i d o 
(Recordad que sólo se 
puede votar una vez por 
cada correo)

* En la parte de abajo 
aparecerá un recuadro 
donde pone VOTAR (hacer 
click ahí)

* A continuación debéis 
revisar vuestro correo 
electrónico, ya que la 
organización enviará un

mensaje al correo para 
confirmar el voto, es 
IMPORTANTE REVISAR 
EL SPAM, ya que a veces

llega a Spam o correo 
no deseado. Sólo tendréis 
que darle a confirmar y ya 
habréis votado. Hacedlo y 
estaréis contribuyendo a 
una importante causa, como 
es la de compartir nuestro 
patrimonio paisajístico 
y cultural con el resto de 
España, y quien sabe si 
también de Europa.

¡CONTAMOS CON 
TU VOTO!
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NOJA

     Su asesor independiente 
                    de Seguros y Ahorro

	

www.camposdepalacios.com

@camposdepalacios
@camposdpalacios

•  Seguros   •  Ahorro 
•  Inversión •  Pensiones 

•  Previsión Social 
  complementaria

Colindres    La Magdalena, 6  Bajo            942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º      942 28 28 31 
Bilbao           Elcano, 14 Entlo. Dcha.            944 34 41 52

La encina de Colindres en primera posición 
para convertirse en el mejor árbol de España

Los vecinos de la Villa de 
Noja podrán formar parte de la 
elección del futuro espacio ‘La 
Raqueta’ del Centro de Ocio 
Playa Dorada, una renovación 
integral de las instalaciones 

con la que se ampliará la oferta 
deportiva del municipio.Para 
ello, el Ayuntamiento, va a poner 
en marcha una exposición con los 
cuatro proyectos finalistas, en la 
que podrá verse no solo el diseño 

del edificio que cada uno de ellos 
propone para este espacio de 
unos 6.000 metros cuadrados, 
sino la distribución de las zonas 
deportivas y las características 
de las mismas.

Los vecinos de Noja podrán elegir entre los cuatro proyectos 
finalistas de la renovación de esta zona deportiva La Raqueta

¡Hasta el día 10 
esperamos 

tu voto!

...Viene de portada
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LAREDOCOLINDRES

Laredo cuenta con un club de 
Hockey de patinaje fundado en 
1996 y que en 2007 añadió la 
modalidad de patinaje artístico.

Actualmente se necesitan 
niños y niñas jugadores, y en 
especial porteros para Hockey 
sobre patines, es por ello, que 
si te gusta el mundo del Hockey 
y aspiras a ser un gran portero 
en este deporte, no dudes  en 
contactar con el polideportivo 2 
de Laredo, ya estan abiertas las 
inscripciones, estamos a vuestra 
disposición para realizar dichas 

inscripciones los lunes, miércoles 
y jueves a partir de las 19h, y 
también podéis contactarnos 
en el teléfono o whatsapp 
657988706. Si te apasiona este 
mundo, no dudes en venir a 
probar, tendrás la oportunidad 
de conocer nuevos amigos y 
formar parte de un equipo. 
Comparte esta información con 
cualquier familiar o amigo que 
pueda estar interesado. También 
puedes seguirnos por nuestras 
redes sociales como Facebook e 
Instagram.  ¡Os esperamos!

Laura A.V.

El viernes 25 de noviembre, 
a las 18:00h, en la Plaza de San 
Ginés (en la carpa de la pista 
de hielo), tuvo lugar el estreno 
del cortometraje “No será para 
tanto”, cuyo reparto está formado 
por jóvenes del pueblo, algunos 
de ellos pertenecientes al grupo 
de teatro alegoría, vinculado 

al IES Valentín Turienzo. La 
actividad estuvo organizada por 
la concejalía de Igualdad desde de 
la Casa de la Juventud, con motivo 
del día de la violencia de género. 
Todas estas iniciativas son nuevas 
oportunidades para jóvenes con 
talento y artistas con inquietudes 
que también necesitan su espacio 
y reconocimiento.

Al estreno acudieron un gran 

número de personas, entre 
familiares, amigos y vecinos 
del pueblo. Es de agradecer la 
participación de todos ellos, ya 
que las condiciones climatológicas 
no acompañaban, pero aun así, 
el pueblo de  Colindres y sus 
habitantes, demostraron  estar 
unidos cuando se trata de una 
buena causa.

Inscripción abierta para 
porteros de Hockey 
sobre patines

Colindres estrena el cortometraje 
“No será para tanto”
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“El Ecoparque, se 
puede considerar 
como un gran museo 
a cielo abierto en el 
que se fusionan 
historia y paisaje, 
cultura y naturaleza, 
playas, mar y tierra.”

ARNUERO

El Ecoparque de Trasmiera recibe el premio Horeca 
2022 concedido por los hosteleros de Cantabria

 El 29 de noviembre tuvo lugar 
la XXXIX Gala de Hostelería en el 
hotel Chiqui de Santander, donde 
se hizo entrega del Premio Horeca 
2022 al Ecoparque de Trasmiera.

El premio fue recogido por el 
director del Ecoparque, Ramón 
Meneses, de manos del presidente 
de la AEHC, Francisco Agudo.

La asociación Empresarial de 
Hostelería de Cantabria (AEHC) 
y los directores y representantes 
de los principales medios de 
comunicación de Cantabria, 
decidieron por unanimidad conceder 
el Premio Horeca 2022 al Ecoparque 
Trasmiera, en una votación que se 
celebró en la finca de Las Carolinas, 
Santander.

El objetivo del premio Horeca 
es premiar a la persona o entidad 
que haya contribuido a lo largo del 
tiempo a la promoción turística 

de Cantabria, dentro y fuera de 
la comunidad autónoma. Dicho 
premio consiste en una escultura 
en forma de sirena realizada en 
bronce, obra del escultor cántabro 
José Cobo Calderón. También 
fueron premiados reconocidos 
hosteleros como Boni Movellán, 
del restaurante La Bombi, Fernando 
Bolado, del Hotel Las Rocas de 
Castro Urdiales y José Ramón de 
la Pinta, del hotel San Marcos en 
Santillana del Mar. Por otra parte 

Ángel Suárez recibió la distinción 
de joven empresario, El Grupo Los 
Pasiegos, el premio Empresario del 
Año y Bosch Electrodomésticos 
fue distinguida como empresa 
comprometida.

El Ecoparque de Trasmiera es 
una iniciativa pionera en España, 
promovida por el Ayuntamiento de 
Arnuero, localidad situada en la 
costa oriental de Cantabria, y que 
ha puesto en marcha este proyecto 
cuyo fin es mostrar todo el potencial 

cultural y natural de este municipio, 
así como establecer un equilibrio 
entre la conservación del patrimonio 
y su explotación como recurso 
económico, a través de la oferta de 
un turismo cultural y de naturaleza, 
en el que el visitante se sienta una 
parte activa de la experiencia. Así 
mismo, es una forma de ampliar la 
temporada turística y de resdistribuir 
el flujo de visitantes, dejando a un 
lado la exclusiva proyección de 
destino de sol y playa.

 Desde el principio de la puesta 
en marcha del Ecoparque de 
Trasmiera, se ha mantenido un 
constante trabajo para crear y 
sostener proyectos que dieran vida 
al ecoparque, reconocido como 
Destino Europeo de Excelencia 
por la Comisión  Europea, que 
ha recuperado y protegido parajes 
de singular belleza natural. El 
Ecoparque recoge ocio, turismo y 
ecología a partir de cuatro centros 
de interpretación distribuidos 
por el municipio de Arnuero; El 
Observatorio de la Memoria en 
Castillo, el Observatorio del Arte 
en Arnuero, El Molino de Santa 
Olalla y la Casa de las Mareas en 
Soano. También se han puesto en 
marcha programas que han atraído 
a cerca de 20.000 visitantes, como 
un concurso de música de cámara 
con intérpretes de toda Europa, 
programas de exposición de Arte 
Contemporáneo, Festival de 
IslaJazz, Feria del Pimiento de Isla, 
o Certamen Literario entre otros 
eventos destacados.

Podemos concluir que este 
Ecoparque, situado en un territorio 
único, se puede considerar como 
un gran museo a cielo abierto en el 
que se fusionan historia y paisaje, 
cultura y naturaleza, playas, mar y 
tierra.

Meneses sostiene el Premio Horeca 2022 junto a Revilla y Agudo.         Foto: Páginas.
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Asytek Soluciones Energéticas 
propone aislamientos para 

techos y paredes con guata de 
celulosa, a base de papel reciclado 
y sal de boro. Hablamos con su 
gerente, Agustín Martínez Villa 
sobre este método ecológico y 
eficaz.

Una vivienda bien aislada 
aumenta el confort en el hogar y 
además reduce el gasto energético, 
algo a tener muy en cuenta, pues 
este ahorro puede ser realmente 
considerable, dado el actual precio 
de la energía. Al realizar este tipo 
de trabajos de aislamiento, conviene 
intervenir no sólo en puertas y 
ventanas. También paredes, techos 
y suelos son de suma importancia, 

y pueden marcar la diferencia 
entre la eficiencia y el derroche. 
Acometer un aislamiento completo, 
con techos y paredes incluidos, 
puede suponer ahorros energéticos 
de hasta un 46%. Una empresa 
de Laredo, Asytek Soluciones 
Energéticas, ha encontrado un 
modo eficaz de realizar este tipo 
de trabajo, aplicando un material 
muy presente en bioconstrucción 
y construcción sostenible desde 
hace décadas, la guata de celulosa 
(AISLANAT), que actúa como 
aislamiento térmico y acústico. Este 
material está compuesto por papel 
de periódico triturado y sal de boro, 
permite la transpiración y regula la 
humedad. Se trata de  un aislante 

innovador, ecológico, de fácil 
aplicación y limpio. Es un material 
muy extendido en Estados Unidos 
y Europa, donde lleva usándose 
desde hace 30 años. Es antifúngico 
e imputrescible, ya que funciona 

como repelente de insectos e impide 
la formación de hongos. Además, 
estas sales impiden que ante un 
incendio no se propague el fuego, 
debido a que al entrar en contacto la 
sal de boro con una fuente de calor, 

ésta desprende moléculas de agua.
Agustín, gerente de Asytek, nos 

cuenta que el aislamiento a base 
de celulosa es un trabajo sencillo 
y limpio. ”Su casa puede quedar 
aislada en un sólo día gracias a 
nuestro increíble sistema y nuestro 
saber hacer. No es necesario realizar 
una gran reforma para aislar, con 
una pequeña intervención de un 
día y con la máxima limpieza le 
dejamos su hogar aislado”. 

Asytek propone también equipos 
de ventilación autónomos, que 
controlan el nivel de humedad 
interior, evitando así problemas de 
condensación, y renovando el aire 
interior de la vivienda sin tener 
pérdidas en calefacción, gracias al 
intercambiador de calor incorporado 
en el equipo. Interesantes propuestas 
para un hogar acogedor... y barato. 
Si buscas este tipo de soluciones, no 
dudes en contactar con ellos (*ver 
anuncio de más abajo).
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Asytek Soluciones Energéticas propone 
aislamientos para techos y paredes con guata 
de celulosa, a base de papel reciclado y sal 
de boro. Ecológico y eficaz.

CANTABRIA  

Confort y ahorro en el hogar gracias a la celulosa

Asyteck Soluciones Enérgeticas, la solución profesional para aumentar 
la eficiencia energética en tu hogar.

LIMPIAS

L.V.

El próximo lunes 12 de diciembre 
de 2022, a las 18:30h, en el salón 
de actos Pura Maortua de La Casa 
de Cultura de Limpias, tendrá 
lugar la conferencia “Fraudes y 
estafas en internet”impartida por 
la Guardia Civil.

Con la socialización de Internet 
y el crecimiento de los hechos 
delictivos, se amplía el abanico 
de competencias de investigación, 
que alcanza a todas aquellas 
conductas delictivas realizadas 
a través de los sistemas de 
información o contra estos, lo 

que se conoce popularmente 
como el cibercrimen. Es por ello 
que surge el Grupo de Delitos 
Telemáticos, (GDT) creado para 
investigar, dentro de la Unidad 
Central Operativa de la Guardia 
Civil, todos aquellos delitos que 
se cometen a través de Internet.

Por todo esto, la Guardia Civil 
está impartiendo conferencias por 
toda la geografía española para 
informar y prevenir a la población 
sobre este tipo de ataques 
informáticos. Te esperamos, no 
olvides que todos podemos ser 
víctimas y es importante estar 
informados.

Conferencia “Fraudes y 
estafas en internet”
Plan Mayor Seguridad
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Confía en Unidos 
agencia matrimonial 
para presentarte a 
esa persona especial.

La agencia matrimonial 
Unidos lleva décadas 
conectando a personas 
que se buscan y no se 
encuentran. Si hay 
algo importante en 
nuestras vidas, eso es 
el amor. Podríamos 
decir que la salud y el 
dinero también lo son, 
pero lo que realmente nos 
mueve, lo que nos ayuda a 
evolucionar y a dar pasos asombrosos 
en nuestras vidas, sin duda alguna es el 
amor. Todos queremos amar y ser amados, 
pero lamentablemente los tiempos no 
acompañan, y con tristeza vemos cómo 
cada año hay más gente sola en nuestra 
sociedad. 

Tu alternativa segura a internet 
para buscar pareja

Las redes sociales no proporcionan 
compañía, comprensión, ni mucho menos 
amor. Ni siquiera las plataformas que se 
dedican específicamente a matchmaking 
en internet pueden proporcionar realmente 
aquéllo que buscamos desde el centro de 
nuestros corazones. 

Pareciera que aquellas personas que 
sinceramente buscan el amor no tuvieran 
medios a su alcance para encontrarlo, pero 
no es así. Existen agencias reales, con 
profesionales con nombre y apellidos que 
realizan el trabajo (mediante entrevistas 
presenciales) de conectar a unas personas 
con otras. 

Tal es el caso de la agencia Unidos 
(anteriormente Unicis), una agencia 
tan discreta que apenas es conocida 
socialmente, pero que lleva décadas 
trabajando con gran éxito en sus resultados. 

Está consolidada como una de las 
principales agencias en el norte del país, 

con oficinas en Santander 
(donde tiene su sede 

central), Bilbao, Vitoria 
y Oviedo. 

Hablamos con la 
gerente de Unidos, 
Ángela San Martín, 
quien amablemente nos 

atiende en la oficina de 
Unidos en la calle Vargas 

de Santander. 
“En cuestiones como el amor, 

la gente busca sinceridad y discreción, 
por eso acuden a la agencia, saben que 
aquí hacemos presentaciones de calidad 
entre personas sinceras que buscan iniciar 
una relación”. 

Ángela comenta que para ello realizan 
entrevistas a cada cliente, que no hay fotos 
y sí mucha discreción. 

Respecto al tipo de cliente que acude a 
las oficinas de Unidos, “viene todo tipo 
de cliente, mujeres y hombres de entre 
treinta y noventa años, cada cual con sus 
características... Al fin y al cabo todos 
necesitamos amor”. 

Tras la conversación, me quedo 
pensando en la labor de esta mujer. 
Conectar a personas que se buscan y no 
se encuentran. Acercarlas al amor y la 
felicidad. Que bonito trabajo.   

“El amor es algo muy importante, no lo 
dejemos en manos de algoritmos, sino en 
profesionales que de forma personalizada 
te ayudarán a encontrar la que podría ser 
esa persona única”.   
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RUESGA SANTANDER

Unidos frente a la soledad

Diego Trueba

El  c o n s e j e r o  d e 
Desarrollo Rural, 

G a n a d e r í a ,  P e s c a , 
Alimentación y Medio 
Ambiente, Guillermo 
Blanco, ha asistido a la 
tradicional feria ganadera 
de Matienzo, en Ruesga, 
con la participación de 41 
ganaderías procedentes de 
diferentes municipios de la 
región. Acompañado por 
el alcalde de Ruesga, Jesús 
Ramón Ochoa, el consejero 
ha defendido la celebración 
de las ferias ganaderas por 
su importancia a la hora 
de promover el desarrollo 

rural del medio rural y ha 
destacado el esfuerzo de los 
ganaderos por dinamizar 
con su actividad la 
economía del medio rural.

En su opinión, “este 
tipo de ferias ayudan a 
la profesionalización del 
sector, al refuerzo de sus 
canales de comercialización, 
a dar a conocer la labor 
del sector ganadero y a la 
proyección de las distintas 
especies”.

A s i m i s m o ,  h a 
reafirmado el apoyo que 
seguirá mostrando su 
departamento a la hora de 
afrontar los retos de futuro 
del sector, tales como 

la gestión de los nuevos 
fondos comunitarios, 
la amenaza del lobo, 
el relevo generacional, 
la modernización de 
las explotaciones y la 
conservación del medio 
ambiente.

La Feria, organizada por 
la asociación cultural ‘La 
Cuevona’, con el apoyo 
del Gobierno de Cantabria 
y el Ayuntamiento de 
Ruesga, ha tenido lugar en 
la finca Las Huertas, en el 
centro del pueblo, donde la 
exposición del ganado se 
ha acompañado de puestos 
tradicionales y actuaciones 
musicales. 

Blanco asiste a la tradicional 
feria de ganado en Ruesga

Guillermo Blanco y Jesús Ramón Ochoa, durante la feria en Ruesga.      Foto: Páginas.
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D.Trueba

La concejala de Turismo y 
Patrimonio del ayuntamiento 
de Castro Urdiales, Rosa 
Palacio, ha recogido en 
Madrid el galardón de la 
VII Edición del Concurso 
de Cementerios de España 
que otorga la revista “Adiós 
Cultural”, editada por 
Funespaña. La edil castreña, 
ha destacado el “honor que 
supone recoger este premio 
que demuestra que el trabajo 
bien hecho da sus frutos, y 
que este reconocimiento 
avala el esfuerzo que hay 
detrás de su concejalía, por 
promocionar el cementerio 
de Ballena”. 

El  de  Bal lena  de 
Castro-Urdiales, ha sido 
galardonado en la categoría 
de “Mejor Actividad 

Públ ica” ,  superando 
así, al de Valencia, al de 
Reus y al de Bilbao que 
competían en esta misma 
categoría. El Ayuntamiento 
ha realizado numerosas 
actuaciones divulgativas del 
patrimonio arquitectónico 
del Cementerio de Ballena 
y en este caso se ha valorado 
el esfuerzo y la capacidad 

de romper las barreras 
lingüísticas, con la mejora 
gracias, a las tecnologías 
desarrollando video guías 
en Lengua de Signos y 
promoviendo la inclusividad 
de la difusión de su historia 
social, de su patrimonio y su 
valor como Bien de Interés 
Cultural, ha destacado 
Palacio.

NOJACASTRO URDIALES

El de Ballena gana el concurso al 
Mejor Cementerio de España

Palacio recoge el galardón del Concurso de Cementerios 
de España.

Los vecinos de Noja ya pueden 
conseguir los bonos de la campaña 
‘Vivo en Noja, consumo en Noja’

“Una iniciativa de 
las muchas que el 
equipo de Gobierno 
pone en marcha para 
impulsar la actividad 
económica de la 
Villa”.

Leire Herrera

Los vecinos empadronados 
en Noja, y mayores de 18 
años, ya pueden conseguir los 
Bonos Noja de la campaña 
‘Vivo en Noja, consumo en 
Noja’ a través de la página 
web bonosnoja.com.

Estos bonos, que pueden 
acumularse  para  ser 
usados conjuntamente, 
deberán entregarse en el 
momento de realizar las 
compras en cualquiera 
de los establecimientos 
comerciales, hosteleros y 
profesionales adheridos 
(salvo aquellas excepciones 
contempladas en las bases, 
como tabaco o juego) a la 
campaña, organizada por el 
Ayuntamiento de Noja en 
colaboración con la Cámara 
de Comercio de Cantabria, 

y para la que el Consistorio 
destina 100.000 euros.

De este modo, en compras 
iguales o superiores a 10 
euros, cada persona podrá 
destinar un bono. Al ser 
acumulables, esto permitirá 
que la subvención pueda 
llegar a ser de 50 euros 
para canjearse en compras 
iguales o superiores a 100 
euros, siempre respetando 
la regla de canje. Además, el 

consistorio ha habilitado para 
los vecinos empadronados 
en la Villa y mayores de 
18 años un Servicio de 
Atención Ciudadana en las 
oficinas del Consistorio que 
atenderán y dispensarán los 
bonos de forma presencial 
a aquellas personas que no 
puedan conseguirlos a través 
de internet. Asimismo, el 
teléfono personalizado 
942 229 441 atenderá y 
resolverá todas las dudas 
que sean formuladas tanto 
por profesionales como por 
vecinos de la Villa.

Ruiz Lavín ha destacado 
la importancia de esta 
iniciativa, “una de las muchas 
que el equipo de Gobierno 
pone en marcha para 
desestacionalizar e impulsar 
la actividad económica de la 
Villa”.
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LAREDO 

La villa pejina celebra San Martín, patrón de 
los marineros y de la Cofradía de Pescadores

Laredo celebró recientemente 
la festividad de San Martín, 
patrón de los marineros y de la 
Cofradía de Pescadores de la villa 
pejina, patrón de los marineros 
y de la Cofradía de Pescadores 
de la villa pejina, la cual lleva 
su nombre. En torno a las 11:30 
horas, César Nates, patrón mayor 
de la Cofradía de Pescadores 
San Martín, ha entregado un 
reconocimiento a Maria Antonia 
Alonso Quintana; Laura Sobrino 
Alonso e Inmaculada Domínguez 
Vejó; enfermeras del Servicio 
Cántabro de Salud, por realizar 

test de antígenos de manera 
altruista a los integrantes de las 
siete Cofradías de Pescadores 
de Cantabria en los inicios 
de la pandemia de COVID-
19. También, ha agradecido a 
la Consejería de Sanidad del 
Gobierno de Cantabria que 
posibilitase los test necesarios 
para que los pescadores pudiesen 
hacerse la prueba y salir más 
seguros a faenar, teniendo en 
cuenta sus duras condiciones de 
trabajo en los barcos. Además, 
la Cofradía de Pescadores San 
Martín de Laredo ha rendido 

homenaje a Ángel Tomás 
López, vicepatrón de la Cofradía 
de Pescadores San Martín 
recientemente retirado, por toda 
su trayectoria profesional. Los 
reconocimientos han tenido 
lugar en la Iglesia de San Martín 
y Santa Catalina. Posteriormente, 
se ha realizado la procesión del 
Santo hasta la iglesia de Santa 
María de la Asunción. Allí se 
ha celebrado una misa solemne. 
Después, se ofrecieron raciones 
de cocido a un precio solidario 
de 2 euros por ración junto al 
Mercado. La recaudación de la 

venta de estos platos se destinará 
a Cáritas. La Peña del Tío Simón; 
la agrupación Son de Laredo; 
y la asociación AMIL, han 
participado elaborando el cocido 
y vendiendo las raciones. La 
Peña Salvé ha amenizado con su 
música el evento. La alcaldesa de 
Laredo, Charo Losa; integrantes 
de la Cofradía de Pescadores; 
autoridades de la Policía Local 
y la Guardia Civil; y una amplia 
representación de la corporación 
municipal han participado de 
los actos de la festividad de San 
Martín.

La alcaldesa de Laredo, Charo Losa; integrantes de la Cofradía de Pescadores; autoridades de la Policía Local y la Guardia Civil; y una amplia 
representación de la corporación municipal han participado de los actos de la festividad de San Martín.

RAMALES

El Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria está ejecutando 
la renovación de tres depósitos 
de abastecimiento de agua del 
municipio. Concretamente, se 
trata de la sustitución de los 
depósitos de almacenamiento 
de La Sierra y Zorrocillas 
y el depósito de bombeo de 
Zorrocillas. Estas instalaciones 
dan servicio a una serie de 
viviendas y explotaciones 
ganaderas diseminadas por el 
entorno del municipio. Con 
esta obra de modernización 
se eliminarán las filtraciones, 
los depósitos existentes tenían 
defectos de los materiales 
usados en la construcción de 
los mismos y ya no cumplían 
con la normativa, al carecer 
de una ventilación adecuada, 
ni se encontraban vallados, lo 
que podía generar problemas 
de vandalismo y deterioro. 
Además, los depósitos no 
disponían de contadores por lo 
que no era posible realizar un 
control del funcionamiento de 
los mismos. Estas actuaciones se 
pretende mantener y mejorar la 
calidad de vida de la población.

Ramales renueva 
tres depósitos de 
abastecimiento de 
agua del municipio
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El Ayuntamiento de Colindres 
instala en el IES Valentín 

Turienzo un punto de información 
juvenil digital.

El dispositivo multimedia 
interactivo servirá para publicar 
toda la información que pueda 
ser interesante para los jóvenes 
del municipio.

El consistorio ha dotado al 
IES Valentín Turienzo de este 
terminal en el que tanto la 
Oficina de Información Juvenil 
como el propio centro educativo 
publicarán todas las noticias que 
estén dirigidas a los alumnos del 
instituto; cultura, becas, ayudas, 
movilidad, alternativas de Ocio, 
campañas de prevención, etc. 

El alcalde, Javier Incera, ha 
destacado que esta inversión 
es una necesidad a la hora de 
llegar a los más jóvenes: “Nos 
adaptamos a los formatos con 
los que ellos se comunican y se 
identifican, y creemos que esta va 
a ser una buena herramienta para 
informarles. 

Por otra parte, el regidor 
valora muy positivamente “la 

colaboración del centro educativo, 
que nos ha abierto sus puertas de 
par en par para desarrollar esta 
iniciativa. Algo que hay que 
valorar y sobre todo agradecer”.

Se trata de una experiencia piloto 

que permite desde la publicación 
de novedades y noticias, hasta 
un espacio de autoconsulta; una 
pantalla táctil donde los jóvenes 
puedan buscar información, 
solicitar el carnet joven, inscribirse 

e n 
las actividades 
de la Casa de la 
Juventud o del 
propio instituto 
directamente. 
De esta manera, la Casa de la 

Juventud podrá monitorizar 
las búsquedas de los chicos y 
chicas para observar cuales son 
sus inquietudes y así adaptar los 
servicios y la oferta de ocio a los 
más jóvenes.

En la puesta en marcha de este 
dispositivo estuvieron también 
presentes el director del centro, 
Gerardo Carbajo y las concejalas 
de Juventud, Maria Eugenia 
Castañeda y de Educación, 
Yolanda Arce, así como Héctor 
Cruz, responsable de la Casa de 
la Juventud.

Castañeda ha explicado 
que “este dispositivo tiene un 

funcionamiento 
telemático, por 
lo que, tanto el 
instituto como 
la Casa de la 
Juventud y otros 
departamentos 
del Ayuntamiento 
podrán publicar de 
manera inmediata 
la información 
que entiendan 
provechosa para 

nuestros jóvenes”.

COLINDRES

Colindres instala un punto de información juvenil digital

 El alcalde, Javier Incera junto a autoridades locales en el centro educativo.

Momento de la grabación del cortometraje.           Foto: Páginas. 

“Nos adaptamos a los 
formatos con los que 
ellos se comunican y 
se identifican, y
 creemos que esta 
va a ser una buena 
herramienta para 
informarles”

Laura A.V.

El pasado 19 de noviembre se 
rodó en el puerto de Colindres la 
última etapa de este cortometraje 
dirigido por Candela Megido y 
Julu Martínez, con un reparto 
protagonista formado por Iván 
Vigara, Valeria Sevillano, Laura 
Urizar y Sergio Reifs.

El cortometraje narra la historia 
de Leo, un joven marinero de 21 
años que revisita su relación con 
Jimena, después de que su tía 
abuela le recuerde su mito favorito 
de cuando era niño; la historia 
de las Nereidas. Así es como se 
presenta la sinopsis de Mapa de 
la geografía emocional. 

En realidad es una reflexión 
sobre el amor y la identidad con 
desvíos hacia el realismo mágico 
que hace guiños a la tradición oral 
de las poblaciones costeras.

El cortometraje se ha filmado 
en Santander, Liencres, Voto, 

Camargo y su último rodaje se 
realizó en el puerto de Colindres, 

utilizando como parte del 
escenario el barco “San Roque 

Divino”, propiedad de Sergio 
Valle, presidente de la Cofradía  

del Bonito del Norte. Así mismo, 
participaron en esta última jornada 
de rodaje como extras, miembros 
de la Cofradía de pescadores de 
San Ginés y de la Cofradía del 
Bonito del Norte. Se rodaron 
escenas de noche simulando una 
tormenta, salieron con un barco 
a rodar secuencias en alta mar, 
y también se puede ver como se 
desembarca el pescado y su venta.

Sin duda una bonita experiencia 
para los habitantes de Colindres 
y sobre todo para las Cofradías 
de Pescadores de San Ginés y del 
Bonito del Norte, que pudieron 
formar parte de esta producción 
de [pico tres cine], que además 
ha sido uno de los cuarenta 
seleccionados por el ICAA en 
sus ayudas estatales y el mejor 
valorado en la última convocatoria 
de subvenciones a la producción 
del Gobierno de Cantabria, dos 
espaldarazos definitivos que 
han hecho posible ahora las 
mencionadas jornadas de rodaje.

El puerto de Colindres se convierte en el escenario 
para el rodajede “Mapa de la geografía emocional”
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Tras una entrevista con la 
alcaldesa de Limpias, María 

del Mar Iglesias Arce, hemos 
podido saber que este año ha sido 
muy beneficioso para el municipio 
de Limpias en cuanto a presupuestos 
otorgados por el gobierno de 
Cantabria. La alcaldesa se muestra 
profundamente agradecida y ya 
ha empezado a gestionar ese 
presupuesto para producir grandes 
mejoras en la localidad. 

 Se han concedido 225.000 euros 
para la construcción de una 
guardería infantil para alumnos de 
0 a 2 años, que se construirá en la 
antigua panadería. La antigua Lonja 
cuenta con un presupuesto de 1,2 
millones de € que se destinaran a 

la rehabilitación del edificio y a la 
construcción un centro de educación 
medioambiental y social, donde se 
pretende que haya un museo de 
forma permanente, y por otro lado, 
se creará también un espacio que 
constituirá un centro de ocio para 
mayores, ya que se encuentra en 
un lugar privilegiado del pueblo, 
cerca del centro , frente a la plaza 
y al paseo y con todos los servicios 

necesarios al alcance de nuestros 
mayores. La alcaldesa ha recalcado 
que su deseo es recuperar parte del 
patrimonio en desuso y darle vida 
a todos estos edificios haciendo 
de ellos lugares útiles para el uso 
y disfrute de todos los habitantes 
de Limpias. Ha querido recordar 
que en el mes de diciembre abrirá 
sus puertas en la antigua platería, 
junto a la Iglesia del Santo Cristo 

una Casa Joven, enfocada a realizar 
actividades para los

más jóvenes del pueblo, y que 
próximamente anunciarán las 
actividades previstas para enero y 
febrero de 2023.

Y por último, y tal vez lo más 
importante, nos ha informado de 
una importante ayuda de algo más 
de 2 millones de euros concedida 
por el gobierno de Cantabria, que 

sin duda es para una causa muy 
importante y necesaria. Arreglar 
el tramo de carretera que une Seña 
(pedanía de Limpias) con Laredo. 
Con referencia a estas obras, la 
alcaldesa ha explicado que es una 
carretera de montaña, de unos 
7 kilómetros aproximadamente, 
sumamente estrecha y peligrosa, 
además de tener unas curvas muy 
cerradas. 

No olvidemos que por esta 
carretera circulan cada día autobuses 
escolares, además de toda la 
gente que utiliza este tramo para 
desplazarse a sus lugares de trabajo.

Tras muchos meses de trabajo y 
reuniones, por fin se ha presentado 
el proyecto, y si todo va bien, las 
obras comenzarán para la primavera 
de 2023, ha concluido satisfecha 
María del Mar Iglesias.

 Sin duda, Limpias es un pueblo 
que apuesta por seguir creciendo, 
para convertirse en un pueblo 
donde la gente quiera vivir, y no 
emigrar como desgraciadamente 
está ocurriendo en muchos de 
los pequeños pueblos de toda la 
comarca.

“Las obras de mejora 
de la carretera que 
une Seña a Laredo, 
comienzarán para la 
primavera de 2023”

LIMPIAS

Limpias recibe una cuantiosa ayuda del gobierno 
de Cantabria y anuncia importantes mejoras

Ayuntamiento de Limpias.

El Sábado 17 de diciembre 
en un marco incomparable 
como es el pueblo de Limpias, 
y con un clima espectacular para 
estas fechas, viviremos un año 
más esta carrera benéfica con 
muchísima emoción, se trata de 
la IV San Silvestre solidaria a 
favor de la Asociación Amara, 
organizado por la concejalía de 
deportes del Ayuntamiento de 
Limpias.

La carrera está pensada para 
que participen grupos de familias 
y amigos/as de todas las edades 
y condiciones físicas. Las 
inscripciones podrán llevarse a 
cabo el mismo día de la carrera 
a partir de las 15:00h de la tarde. 
El precio de inscripción: 5€ 
(niños gratis)

Inscripción anticipada: 
deportes-hacienda@limpias.es

IV San Silvestre 
Solidaria para 
Amara Cantabria 
en Limpias
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COLINDRES

Laura A.V. 

APYMECO es la asociación de 
la pequeña y mediana empresa  de  
Colindres, y durante estas fecha 
navideñas promueve y dinamiza 
más que nunca el consumo local, 
enfocado no sólo a los vecinos de 
Colindres, sino también a toda la 
Comarca de Cantabria Oriental.

Para ello, APYMECO continúa 
este año con la ya conocida 
tradición del sorteo de vales de 
compra, que pone en juego 6.000 
euros repartidos en 1 premio de 
1.500 euros, 5 premios de 500 
euros y 10 premios de 200 euros. 

Para ello, los ciudadanos 
simplemente tienen que realizar 
compras en los establecimientos 
asociados y recibirán un vale para 
el sorteo, que se realizará el 8 de 
enero de 2023 a las 19:00h en la 
Casa de la Cultura de Colindres 
y que será retransmitido en 
directo por Cantabria digital 
106.7 y por TV 11, la televisión 
de Cantabria Oriental. Los 
ganadores serán avisados en 

directo para informarles del 
premio que han ganado, y como 
y cuando podrán  canjear los 
vales en los establecimientos de 
APYMECO. En los últimos años 
años APYMECO ha visto crecer 
su número de asociados, gracias 
al esfuerzo invertido en este 
tipo de campañas, que además 
ayudan al mantenimiento del 
sector empresarial y servicios 
en Colindres, municipio que 
cuenta con numerosos comercios 
y servicios, y desde APYMECO 
quieren incentivar a la población 
para que realicen sus compras en 
los pequeños y medianos negocios 
de Colindres, donde es seguro 
que recibirán un trato mucho 
más amable y cercano que en las 
enormes  superficies que inundan 
las grandes urbes, y aseguran  
que no es necesario desplazarse 
a los centros comerciales de las 
ciudades, porque aquí se puede 
encontrar todo lo necesario para 
realizar las compras.

El Ayuntamiento de Colindres, 
junto con APYMECO , se unen 

para apoyar incondicionalmente 
todas las campañas ideadas por 
los asociados. Muestra de ello 
es el III concurso de escaparates 
APYMECO, con el cual se 
pretende promover la creatividad 
de los comerciantes a la hora 
de mostrar sus establecimientos 
y productos durante las fiestas 
navideñas, contribuyendo así 
a dar un aspecto más alegre y 
festivo a las calles de Colindres. 
De esta forma se motiva a la gente 
de Colindres y toda la comarca 
a realizar sus compras  en el 
municipio siguiendo el slogan 
Colindres Centro Comercial 
Abierto. Pueden participar en 
este concurso todos los negocios 
asociados a APYMECO, y el plazo 
de inscripción finalizará el día 12 
de diciembre de 2022. Desde ese 
día, los comercios participantes 
deberán decorar y combinar sus 
escaparates con motivos navideños 
y la exposición de los productos 
propios de su establecimiento.

Los escaparates de dichos 
negocios participantes deberán 

mantener su decoración  desde el 
ya citado 12 de diciembre de 2022 
hasta el día 6 de enero de 2023, 
ambos inclusive.

APYMECO repartirá en esta 
ocasión 3 premios en vales de 
compra repartidos en un primer 
premio de 300€, un segundo 
premio de 200€ y un tercer premio 
de 100€.

Se valorará la composición 
decorativa del escaparate, 
especialmente la originalidad, 
el montaje, la iluminación, la 
creatividad, la ambientación y el 
atractivo comercial.

Como en cualquier concurso, 
la participación supone la 
aceptación de las bases, así como 
las decisiones del jurado, pudiendo 
ser excluido del concurso cualquier 
participante que incumpla estas 
bases.

Este año también se volverá a 
realizar la BICICLAUS, el día 
17 de diciembre, en la Plaza de 
la Esperanza (paragüas). Los 
dorsales se repartirán a partir de la 
11:30h de la mañana y a las 12:00 

de la mañana comenzará el circuito 
por el pueblo en bicicleta con 
todos los participantes vestidos de 
Santa Claus, no hay edad límite 
para participar, la única condición 
es ir disfrazado de Papá Nöel. El 
recorrido finalizará en la Plaza 
de la Esperanza (paragüas) y se 
repartirán 3 premios a los mejores 
disfraces, que consistirán en un 
primer premio de 200 euros en 
vales de compra para el disfraz 
individual más conseguido, y 
2 premios de 200 y 100 euros 
respectivamente, también en 
vales de compra, para los grupos 
que lleven el mejor disfraz,(los 
grupos deben de ser de al menos 
8 personas).

Al igual que el año pasado, 
también contaremos con un tren 
animado por personajes que 
recorrerá todo el pueblo.

Se puede consultar toda la 
información en las redes sociales 
de APYMECO y en la web www.
comerciocolindres.es

APYMECO les desea unas 
¡Felices Fiestas Navideñas!

• A Dúo Atelier 
• Academia Británica
• Admin. Loterías nº1
• Alex Peluqueros
• Alianza Ocio
• Anacar
• Anati Estética
• Aramar Moda infantil
• Área 3 Servicios Inmobiliarios
• Arruque
• Ason FM
• Atenea Moda Colindres
• Audifonorte 
• Auto Lavandería Speed Queen 
• Aviones de papel  (Baby & kids)
• Bar Ana 
• Bar Chade
• Bar Doblos 2 
• Bar Fuentebuena
• Bar La Mar 
• BAR La Rosa
• Bar La Venta
• Bar Las Olas
• Bar Límite
• Bar Merendazzo 
• Bar Oporto
• Bar Piscis 
• Becover Estilistas
• Blanco Hogar
• Boreal
• Café Bar Takatuka 
• Café Kubik
• Cafetería Galicia 
• Cafetería La Calzada

• Cafetería Remolino
• Cafetería Westfalia 
• Campos de Palacios
• Carnicería Rafa 
• Carnicería Charcutería Siglo XXI
• Carnicería Yolanda
• Centro de Estética Desirée
• Centro de Estética María 
    Aranguren
• Centro Óptico Colindres
• Cervecería Acuario
• Cycling Vallina Skyrun
• Dasser
• D´ Punta en Blanco 
• De Pura Vida
• Dehogares
• Deporte C-22
•  Echevarría Servicios 
   Empresariales e  Inmobiliarios
• Ecothermia Vélez  Instalaciones
• El Paladar 
• El Rincón de María 
• Enmarcaciones Zubieta
• Estrymens
• Eurosofás
• Farmavalle
• Fer Cano Barber Shop
• Ferretería Cántabra
• Ferretería El Regalo del  Hogar
• FisioFemfit 
• GLS Colindres  
(Empresa de paquetería 
• Gráficas Incera 
• Guacamola

• Haira 
• Hospedería Asador “El Puerto”
• Hotel Restaurante Montecarlo
• Informática PC Ruiz
• Intimo Due
• J&M
• Jelcal Floristería
• Joyería Carmen Villa
• Juanje, Las2conJ
• JVM Cocinas
• La Comarca
 • La Frutería
• La Jaula
• La Tahona
• Ler Librerías
• Librería El Rincón de Pili 
• LIINK
• Magia Estilistas
• Mapfre San Ginés 
• MGS Seguros
• Más Fragancias
• MJ Estética
• Mobiliario Lamar
• Modas Margot
• Moras 
• Moras -2
• Multihogar Decoración
• Óptica la Magdalena
• Oxford
• Pastelería Delices
• Peluquería Almudena
• Peluquería Canina Keni
• Peluquería Carbel
• Peluquería Imagen

• Peluquería Patricia
• Peluquería Paula Moll
• Perfumería Mila
• Periódico: Páginas del Asón
• Piccola
• Pizza Chef
• Play English Colindres
• Positive Coach Academy 
  Academy
• PYB Administración 
  Eugenia Pascual
• Regalos Alicia 
   Zubieta 
• RS Natur, SL 
• Rubén González, Osteopatía
• Salón de belleza  Glamour
• Salón de belleza Mari Carmen
• Salón de Juegos La Magdalena
• Sister´s
• Sister´s kids and Teen
• Suministros Hostelería  Ojáncano
• Supermercados Subigar 
  (Covirán)
• Susana Nails
• Taberna Ka-Buddha
• Talleres Hercos Colindres
• Tuister Juguetería 
• Tuister Carnaval 
• Tyché
• Ventolín
• Vila Abogados 
• Zapatería Araitz 
• Zapatería Bolboreta
• Zapatería S&S

La campaña navideña de APYMECO nos sorprende 
un año más con interesantes promociones comerciales
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VALDECILLA NOJA

Leire Herrera

El Hospital Universitario 
Marqués de Valdecilla (HUMV) 
ha sido protagonista esta tarde en 
los premios ‘Best in Class’ (BIC), 
con un total de tres galardones y tres 
servicios considerados 5 estrellas 
BIC, si bien ha sido el hospital 
con mayor número de servicios y 
unidades finalistas, un total de 17, 
de entre cientos de candidaturas 
de hospitales evaluados de toda 
España. Unas distinciones que 
vuelven a situar a Valdecilla 
como un hospital de referencia. 
Así, varias veces han subido al 
estrado del auditorio El Beatriz 
Madrid, sede de la gala de entrega, 
los responsables del hospital 
para recoger los distintivos que 
reconocen la excelencia sanitaria 
de los servicios de Medicina Física 
y Rehabilitación, Neumología y 
Reumatología.

Además, se da la circunstancia de 
que este año, como novedad, hay 
tres servicios que son Premio BIC 
Excelencia 5 Estrellas, por haber 
ganado el distintivo tres veces en 
cuatro años, un galardón de honor, 
que les reconoce en la cumbre 
de los BIC, pero que les impide 
volver a ganar durante los tres 
años siguientes, aunque presenten 
su candidatura en el certamen. En 
concreto, mantienen el liderazgo 
en el Premio BIC Excelencia 5 
Estrellas durante tres ediciones más 
los servicios de Hemodinámica y 

Cardiología Intervencionista, 
Medicina Intensiva y VIH/SIDA.

Este año, además, Valdecilla ha 
sido finalista en las categorías de 
Mejor Hospital Alta Complejidad, 
Mejor Proyecto de Humanización, 
C a r d i o l o g í a ,  C e f a l e a s , 
Dermatología, Esquizofrenia, 
Farmacia Hospi talar ia  en 
Oncología, Hematología y 
Hemoterapia, Hepatitis C, 
Neurología, Pediatría, Psiquiatría, 
Urgenc ias ,  Enfe rmedades 
Infecciosas, Medicina Física y 
Rehabilitación, Neumología y 
Reumatología, estas tres últimas 
también ganadoras.

Hay que precisar que la 
nominación al mejor proyecto 
de humanización tiene como 
protagonista al programa de alta 
resolución para el manejo de la 
conducta suicida y prevención del 
suicidio (CARS), que desarrolla el 
Servicio de Psiquiatría del HUMV.

Valdecilla protagonista de los premios 
‘Best in Class’ con tres galardones

El consejero y parte de la delegación de Valdecilla, momentos antes de la entrega de los premios BIC 2022.

Manel Fuentes & The Spring’s Team rinden tributo en Noja a Bruce 
Springsteen en el último evento musical antes de la programación navideña

Valdecilla se mantiene 
en la élite de la sanidad 
española y ha sido el 
centro con mayor 
número de servicios 
y unidades finalistas

La Villa realizará un viaje 
musical a los años 80

Unidos x Laredo ha hecho 
entrega a Cáritas de la recaudación 
íntegra obtenida de la venta de 
las participaciones de Lotería 
de Navidad que ha distribuido 
entre los ciudadanos. El importe 
total asciende a 500 euros, cifra 
que se corresponde con las 500 
participaciones de cinco euros 
distribuidas en las últimas 
semanas, en las que cuatro euros 
se juegan al número elegido, y el 
euro restante se recaudó como 
donativo para entregar a Cáritas 
Parroquial. 

LAREDO

Unidos x Laredo dona 
500 euros a Cáritas 
para reforzar su labor 

D.T.

Los temas más conocidos de 
Bruce Springsteen sonarán en la 
Villa de Noja el próximo sábado, 
3 de diciembre, con la actuación 
del conocido periodista, humorista 
y presentador Manel Fuentes, que 
actuará en el municipio junto a The 
Spring’s Team.

Esta banda tributo protagonizará 
la principal actuación del Festival 
Ennojate Plus, organizado por el 
Ayuntamiento en la carpa instalada 
en la Plaza de la Villa, donde a las 
actuaciones musicales se le sumarán 
talleres y exhibiciones de skate. 
Con este festival y la actuación 
de Fuentes, la Villa finaliza una 
“intensa y variada programación 
de eventos que durante todo el año 
han situado a Noja como escenario 
de importantes actuaciones” antes 
de los actos previstos para la época 

navideña, como ha explicado el 
alcalde, Miguel Ángel Ruiz Lavín.

La actuación de Fuentes tendrá 
lugar a las 21:00 horas como 
colofón a una programación que 
arrancará por la mañana, y que tiene 
como objetivo rendir homenaje a 
la cultura y la música de los años 
80, así como “establecer un puente 
entre generaciones”, ha señalado 
Ruiz Lavín. De este modo, a 
las 13:00 horas actuará el grupo 
Metropop, que interpretará algunos 
de los temas más icónicos de la 
música de esta década del siglo XX. 
Posteriormente, de 18:00 a 21:00 
horas, los DJs Paco Pis y Carlos 
Revuelta amenizarán a los asistentes 
pinchando las canciones que forman 
parte de la memoria de los 80 y 90. 
El regidor ha animado a participar 
de “una fiesta que llevará a Noja en 
un viaje en el tiempo a través de la 
música”,uámbito musical”.
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LIMPIAS

AMPUERO

Comida de confraternización del Club de Piragüismo 
de Limpias para concluir la temporada 2022

Foto de familia del Club Piragüismo de Limpias.                 Foto: Cedida.

Laura A. V. 

Como cada año se celebró una 
comida para celebrar la finalizada 
temporada 2022, a la que asistieron 
43 personas, entre los cuales se 
encontraban la Alcaldesa María del 
Mar Iglesias, que también es socia 
del club, y el Concejal de Deportes, 
Ramón Abascal, que disfrutaron 
de una amena jornada recordando 
acontecimientos y anécdotas 
acaecidos durante la temporada.

El club de piragüismo de Limpias 
cuenta actualmente con 69 fichas de 
deportistas, 4 técnicos y 2 árbitros, 
existiendo una apuesta decidida por 
el deporte de base, con 21 fichas 
entre las categorías que van desde 
prebenjamín hasta juvenil, estando 
el enfoque del club dirigido a 

fomentar la práctica del piragüismo 
y crear una estructura de deportistas 
desde la base, aportando material 
propiedad del club, para que todos 
los deportistas, incluidos los de 
la categoría juvenil, no tengan 

que afrontar el desembolso por la 
adquisición de la piragua, ni de la 
pala, cuyo coste puede ascender 
hasta los 900€ en la categoría de 
alevín y hasta 1100€ desde infantil 
hasta juvenil. Es importante destacar 

el traslado de toda la infraestructura 
del club a sus nuevas instalaciones 
en el paseo fluvial de Limpias, 
concretamente al edificio multiusos, 
donde se guardan las piraguas de 
la mayoría de los socios del club, 

y que es un paso fundamental en 
el progreso de este ilusionante 
proyecto. 

El balance de la temporada 
evidencia un proyecto sólido a 
largo plazo, ya que el club ha 
asistido a 28 competiciones, entre 
descensos y ascensos de ríos, 
travesías, pistas y mar, celebradas en 
diferentes comunidades autónomas, 
destacando el segundo puesto 
conseguido por el club en la liga 
Cántabra de Promoción, el segundo 
puesto final en su categoría de 
Miguel Ángel Cobo en el Descenso 
del Sella, y numerosas medallas en 
otras muchas citas.

En la próxima temporada, el club 
de piragüismo tiene como principal 
objetivo organizar dos pruebas en 
Limpias, el V descenso del Bajo 
Asón y la regata de promoción entre 
otras, y por supuesto mantener su 
filosofía de estar abierto para todas 
aquellas personas de la localidad 
y la comarca que quieran probar e 
iniciarse en el deporte del piragüismo 
en un entorno de compañerismo y 
sobre todo buen ambiente.

Diego Trueba

La Consejería de Educación 
y Formación Profesional está 
ejecutando en el CEIP Primo 
de Rivera de Ampuero obras 
por un importe 129.480 euros 
que consisten en la instalación 
de un ascensor y la ejecución 
de trabajos de evacuación del 
edificio, con la construcción de 
una escalera exterior. 

La titular de Educación, 
M a r i n a  L o m b ó ,  h a 
inspeccionado la evolución 

de los trabajos en una visita 
que ha realizado al centro 
educativo, acompañada por 
el alcalde, Víctor Gutiérrez; 
la jefa de estudios del CEIP, 
Milagros Bordón, y varios 
miembros de la Corporación 
Municipal.

Para Lombó, esta actuación 
constituye un ejemplo más de 
la apuesta de su departamento 
por hacer “más accesibles” 
los centros cántabros, con 
intervenciones que mejoran las 
infraestructuras educativas y el 

día a día de toda la comunidad 
educativa. Así, ha afirmado 
que para la Consejería tienen 
“idéntica importancia” las 
grandes obras de construcción 
de nuevas infraestructuras 
como los trabajos de 
“acondic ionamiento  y 
mejora” de los centros ya en 
funcionamiento. 

En este punto, ha explicado 
que el verano es una época de 
“muchísima actividad” en este 
ámbito, ya que, siempre que es 
posible, se aprovecha la época 
no lectiva para no interferir en 
la actividad de los centros. 

Asimismo, la jefa de 
estudios, Milagros Bordón, 
ha coincidido con el alcalde 
y la consejera en ratificar la 
mejora que supondrán estas 
labores de acondicionamiento 
que, en definitiva, supondrán 
un beneficio para toda la 
comunidad educativa. La 
construcción del ascensor, 
ha continuado, es una obra 
reclamada y muy “esperada” 
por el centro, por lo que se 
ha mostrado satisfecha por la 
ejecución de los trabajos.  

La consejera durante su visita esta mañana a las obras. 

Educación ejecuta obras en el CEIP 
Primo de Rivera por un importe 
superior a los129.000 euros
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RAMALES DE LA VICTORIA INDUSTRIA

La consejera de Empleo y 
Políticas Sociales, Eugenia 

Gómez de Diego, ha mantenido 
hoy una reunión de trabajo con el 
alcalde de Ramales de la Victoria, 
Cesar García, con quien ha visitado 
los terrenos de la antigua empresa 
Trefilería, donde el consistorio está 
impulsando la construcción de un 
nuevo centro de mayores.

Gómez de Diego, que estaba 
acompañada por la directora del 
Instituto Cántabro de Servicios 
Sociales (ICASS),  María 
Antonia Mora, ha conocido de 
primera mano el proyecto 
y ha felicitado al equipo de 
gobierno municipal “que está 
haciendo una gran labor” y 
ha dado los primeros pasos 
para poder licitar en breve el 
proyecto.

La consejera de Empleo y 
Políticas Sociales ha valorado 
la iniciativa del alcalde 
por impulsar un servicio al 
ciudadano de “indudable valor” 
y que “genera empleo estable y 
actividad económica, al tiempo 
que ayuda a fijar población, algo 
también fundamental para las 
zonas rurales de Cantabria”.

Ha recordado que el ‘Mapa 
de Recursos de Atención a la 
Dependencia para Cantabria en 
el horizonte 2027’, elaborado por 
la Dirección General de Políticas 
Sociales con datos poblaciones del 
ICANE y de la propia prevalencia 
de la Dependencia, estima la 

necesidad de la creación de plazas 
en la Comarca del Alto Asón y 
ha garantizado la colaboración 
del Gobierno de Cantabria para 
concertar el número de plazas que 
se estimen necesarias.

En ese sentido, ha indicado que, 
en esta legislatura, el Gobierno de 
Cantabria ha dado “un impulso 
muy importante a la atención de 
las personas con dependencia, 
con 7.990 plazas concertadas en 
la actualidad y para 2023 vamos a 

superar las 8.000.” Se ha referido 
al incremento “de más del 13% 
en los presupuestos”, con una 
inversión para 2023 de 96 millones 
de euros para asumir el gasto en la 
atención a la Dependencia.

Por su parte, el alcalde Cesar 
García, ha agradecido la visita 
de la consejera al municipio y su 
interés por este proyecto “que ya 
tenemos muy avanzado”, una vez 
que se ha hecho efectiva la compra 
de los terrenos de la antigua 
empresa Trefilería, 7.360 metros 
cuadrados, que ha supuesto una 
inversión municipal de 400.000 
euros. El centro de Mayores

Una vez que los terrenos 
ya están a disposición del 
Ayuntamiento, el equipo municipal 
ha solicitado el cambio de uso del 
suelo, actualmente industrial, y 
en paralelo está preparando los 
pliegos de la obra y el proyecto 
para derribar el edificio existente.

Con la transformación de los 
terrenos de la antigua Trefilerías 
y Derivados, Ramales de la 
Victoria va a recuperar también 
un amplio terreno, a 100 metros 
del Ayuntamiento, en el centro 
del casco urbano de Ramales, 
actualmente muy degradado, para 
use y disfrute de los vecinos.

La consejera Eugenia Gómez de Diego en la reunión con el alcalde Cesar García.

Gómez de Diego visita en Ramales el futuro 
emplazamiento de la nueva residencia de mayores

El Gobierno incrementó 
“más del 13% en los 
presupuestos”, con una 
inversión para 2023 de 
96 millones de euros

Diego Trueba

La Consejería de Industria, 
Turismo, Innovación, Transporte 
y Comercio ha dispuesto de 
un gasto de 600.000 euros 
para abonar una aportación 
extraordinaria del Gobierno 
de Cantabria al bono social 
térmico correspondiente a 2022 
que se destinarán en Cantabria 
a 11.758 usuarios vulnerables. 
Estas ayudas se suman a los 
2,2 millones de euros que está 
previsto transfiera antes de final 
de año el Ministerio para la 
Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico.

Marcano recuerda que 
la medida se justifica en el 
incremento de la factura 
energética derivada de la 
invasión de Ucrania El bono 
social térmico es un programa 
de ayudas para compensar los 
gastos térmicos ocasionados a los 
consumidores más vulnerables 
por el uso de la calefacción y 
el agua caliente. Se creó dentro 
de las medidas urgentes para 
la transición energética y la 
protección de los consumidores 
con el fin de complementar la 
ayuda percibida en concepto de 
bono social eléctrico destinada a 
la calefacción y el agua caliente 
sanitaria. Se trata de ayudas con 
cargo al dinero del Ministerio 
para la Transición Ecológica y 
el Reto Demográfico.

El  Ayun tamien to  de 
Santoña, en colaboración con 
la  Asociación Nunca Jugarás 
Solo, organiza una recogida 
de juguetes en beneficio de los 
menores más desfavorecidos 
de nuestra villa.Toda aquella 
persona interesada en colaborar 
donando algún juguete tanto  
nuevos como usados en buen 
estado, puede hacer la entrega 
de los mismos  en la Casa de 
Cultura de Santoña en horario 
de lunes a viernes de 9:30h. a  
15:00h. y de 17:0h.0 a 20:30h.

Industria concede 
600.000 euros en 
ayudas al bono 
social térmico 

Asociación "Nunca 
jugarás solo", organiza 
una recogida de juguetes

SANTOÑA
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HAZAS DE CESTO LAREDO

RAMALES

Finalizadas las obras de reparación del 
lavadero y de la caseta de bombas de 
Las Torcas
 Leire Herrera 

El Ayuntamiento de Hazas 
de Cesto ha finalizado las obras 
de reparación del lavadero y la 
caseta de bombas de Las Torcas 
en la localidad de Hazas de Cesto. 
La actuación ha supuesto una 
inversión de 36.000 euros y que 
han consistido en la sustitución 
íntegra de ambos tejados así 
como las viguetas de madera de 
la construcción. La actuación se 
ha completado con la reparación 
de las fachadas. El equipo de 
Gobierno municipal ha agradecido 
la gestión de la Junta Vecinal de 
Hazas de Cesto, preocupada en 
todo momento por mantener y 
recuperar espacios que forman 
parte del patrimonio cultural del 
municipio y que cuentan por tanto 
con un gran valor sociológico y 
etnográfico, como es el caso de 
los lavaderos públicos distribuidos 
por muchos pueblos de la geografía 
cántabra y que se caracterizaban 
antiguamente, además de para 
desempeñar las labores de lavado 
cotidianas, como puntos de 

encuentro y reunión.
En este sentido, el alcalde de 

Hazas de Cesto, Alejandro Llano, 
ha agradecido las innumerables 
inversiones que durante esta 
legislatura está llevando a cabo 
la Consejería de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo en el municipio, entre las 
que ha destacado la remodelación 
del parque infantil de Beranga; la 
construcción de la pasarela sobre 
el Arroyo Valladares; el asfaltado 
de las carreteras de los barrios de 
El Rincón y Toca; el arreglo del 
puente de acceso al barrio El Carite; 
la reforma del lavadero de la fuente 

La Real o la construcción de un 
aparcamiento junto al cementerio 
de Praves, entre otras actuaciones.

 En otro orden de temas, 
el concejal de Deportes en el 
Ayuntamiento, Enrique Lastra, 
ha anunciado que se encuentran 
a punto de finalizar las obras 
del nuevo gimnasio ubicado en 
Beranga y que se espera que pueda 
estar a disposición de los vecinos 
antes de finalizar el año. En este 
caso, esta obra está siendo llevada 
a cabo gracias a una inversión 
de 40.000 euros aportada por la 
Consejería de Igualdad, Cultura y 
Deporte del Gobierno de Cantabria.

Lavadero y caseta de bombas de de las Torcas remodelados. 

D.T.

En el término municipal de 
Laredo y durante este período, 
se realizaron en el global de 
actuaciones conjuntas de la 
Policía Local y Guardia Civil 
un total de 31 detenciones, 349 
controles y se formalizaron 454 
denuncias por distintas causas. 
Por parte de la Policía Local el 
número de actuaciones instruidas 
específicamente por este cuerpo se 
elevó a 97. De ellas, un total de once 
lo fueron por alteración del orden 
público, cinco por conducción 
bajo los efectos de drogas o 
sustancias psicotrópicas y siete, 
por alcoholemia. Las denuncias 
abiertas por superación de horario 

de cierre a establecimientos 
de ocio, ascendieron a once, 
elevándose a 30 las interpuestas 
por botellón. Agosto fue el mes 
que mayor número de actuaciones 
desarrollaron los efectivos de la 
Policía Local, con 47, siguiéndole 
julio con 19, septiembre con 18 y 
junio con 13. El responsable del 
área de seguridad ciudadana del 
Ayuntamiento de Laredo, Juan 
José Revuelta, ha reconocido el 
esfuerzo de los agentes locales 
intervinientes en el dispositivo 
preventivo destacado a su vez 
el alto grado de colaboración 
interinstitucional existente en el 
ámbito de la seguridad entre los 
efectivos policiales de la Guardia 
Civil y Policía Local. 

El Ayuntamiento de Ramales 
de la Victoria continúa con su 
plan de mejora de las aceras 
y viales municipales y está 
rematando ya la mejora de más 
de 200 metros de aceras, en un 
total de 280 metros lineales, con 

una anchura de 1,80 metros en 
las calles Menéndez Pelayo, Mies 
de la Vena, Manuel Muguira y en 
la Avenida Miguel de Cervantes. 
En algunas de estas aceras se han 
instalado vallas por razones de 
seguridad vial. 

31 detenciones, 349 controles y 454 
denuncias realizadas por parte de 
la policía local y la guardia civil

El consistorio agiliza la mejora de las 
aceras y viales del municipio
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LAREDO

CASTRO URDIALES

Diego Trueba

La alcaldesa, Charo Losa, ha 
dado lectura a la declaración 

institucional del Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia 
Contra la Mujer de la Federación 
Española de Municipios y 
Provincias El Ayuntamiento de 
Laredo, en colaboración con 
el Consejo Local de Igualdad, 
ha realizado una concentración 
contra la violencia de género en 
la entrada del Consistorio. 
  La alcaldesa de la villa pejina, 
Charo Losa, ha dado lectura 
a la declaración institucional 
de la Federación Española de 
Municipios y Provincias (FEMP) 
con motivo del Día Internacional 
de la  Eliminación de la 
Violencia Contra la Mujer. Una 

representación del Consejo Local 
de Igualdad; varios grupos de los 
diferentes cursos de Educación 

Secundaria del I.E.S. Fuente 
Fresnedo; diversas asociaciones 
y agentes sociales de Laredo; 

así como integrantes de la 
mayoría de los grupos políticos 
que conforman la corporación 

municipal; han participado del 
evento. Tras la lectura de la 
declaración institucional, se ha 
guardado un minuto de silencio 
en memoria de las víctimas de 
violencia de género y vicaria. 

La antigua Casa Consistorial 
y el actual Ayuntamiento pejino 
han engalanado sus fachadas 
con luces de color morado para 
visibilizar la efeméride. Con 
igual finalidad, contando con la 
colaboración de la Asociación 
AMIL, se han colocado siluetas 
femeninas en los edificios 
públicos de la villa. 

Con estas actuaciones, el 
Ayuntamiento de Laredo se suma 
a todas las voces que claman por 
un futuro en igualdad rechazando 
firmemente todo tipo de violencia 
machista, así como las agresiones 
vicarias que se han producido en 
los últimos años. 

Se trata de un problema 
político de primer orden que 
atenta gravemente a los Derechos 
Humanos fundamentales.

Momento de la concentración en Laredo.                                                      Foto: Páginas.

Atletas castreños en el Pódium.                                              Foto: Páginas.

La villa pejina conmemora el 25-n con una gran 
concentración en la entrada del ayuntamiento

D.T.

El Carbonero Castro ha 
participado este domingo en 
el Campeonato de Cantabria 
de Marcha en Ruta – Gran 
Premio Ciudad de Castro 
Urdiales celebrado por la 
zona portuaria de Castro.

Los atletas castreños han 
realizado una excelente 
actuación en un día en el 

que el tiempo respetó la 
competición. 

Los Carboneros se 
llevaron 6 Campeonatos 
de Cantabria a cargo de los 
sub10 Unai Ruiz Ruano y 
Alexandra Castillo; Sub14 
Irene Arias y Julen Sánchez, 
la sub23 Sara Arozamena y 
la máster Ruth Rueda. En 
cuanto a los subcampeonatos 
en categoría Sub12 Edurne 

Liendo, Mikel Gómez 
en sub16 y Ruth Rueda 
en absoluto y medallas 
de bronce para la Sub16 
Daniella Forero y Sara 
Arozamena en absoluto. 

En general una gran 
part icipación de los 
Carboneros en una prueba 
como es la marcha que 
requiere una técnica muy 
existente.

Éxito del Carbonero en el campeonato 
de Cantabria de marcha en ruta
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La Escuela Autonómica de la Policía Local 
organizó un pionero curso de tiro en seco

Leire Herrera

El fotógrafo laredano Álvaro 
Bolívar Ochoa ha resultado 
ganador del concurso de 
fotografía de la fiesta de 
Carlos V en su decimocuarta 
edición, con la fotografía 
titulada "1556". Otros dos 
fotógrafos locales, Víctor 
Manuel Gutiérrez Guerrero 
y Joseba Andoni Martínez 
Santamaría han obtenido 
el segundo y tercer premio 
de la convocatoria, según 
ha anunciado la concejala 
de Turismo y Festejos del 
Ayuntamiento de Laredo Eva 
María Blanco.  La imagen 
ganadora recoge un primer 
plano del actor que interpreta 
el papel de Carlos V durante 
la fiesta, acompañado de uno 
de sus maceros, en una bella 
composición de claroscuro y 
que, a juicio del jurado, tiene 
un tratamiento "casi pictórico 
y logra adentrarse en el interior 

de los personajes, captando sus 
pensamientos". El veredicto 
del jurado ha tenido lugar tras 
la deliberación realizada. Han 
formado parte de dicho jurado, 
además de la mencionada 
responsable municipal de la 
organización de la fiesta de 
Carlos V, el director de la 
Casa de Cultura David del 
Río y el fotógrafo profesional 
Roberto Ruiz. En el concurso 
han participado 33 fotografías 

pertenecientes a 8 fotógrafos. 
Las imágenes recogen aspectos 
muy diversos de la actividad 
artística desarrollada en 
Laredo entre los días 22 y 25 
de septiembre, con motivo del 
festejo de Carlos V, declarado 
Fiesta de Interés Turístico 
Regional. En las próximas 
semanas, la casa de cultura 
acogerá la exposición de las 
fotografías presentadas al 
concurso.

Bolivar se alza con el primer 
premio del certamen de fotografia
 "Fiestas de Carlos V"

 Imagen ganafodora.          Fotografía Álvaro Bolívar Ochoa. 

 El Palacio de Albaicín de 
Noja ha acogido este viernes 
la última jornada del curso de 
tiro en seco para agentes de 
diferentes cuerpos de policías 
locales de Cantabria.

Organizado por la Escuela 
Autonómica de la Policía 
Local e impartido por un 
agente del cuerpo de seguridad 
de Noja, los 12 participantes 
de este ciclo que arrancó el 
pasado día 7 de noviembre 
han aprendido los diferentes 
procesos físicos y psicológicos 
por los que pasan los agentes 
antes del disparo.

Para ello, estos policías 
l oca l e s  han  r ec ib ido 

conocimientos en neurociencia 
y en el manejo de su arma, 
incluyendo el montaje 
y desmontaje de esta 
“herramienta, que es la que 
menos se utiliza pero la más 
peligrosa”, como ha recordado 
el alcalde, Miguel Ángel Ruiz 
Lavín.

El regidor ha destacado 
el “éxito de esta iniciativa 
pionera”, no solo porque 
“es la primera vez que Noja 
acoge una formación de 
estas características”, sino 
porque es el primer curso de 
tiro en seco que se imparte 
fuera de las instalaciones de 
la Escuela. Además, Ruiz 

Lavín ha felicitado a José 
Luis Arranz, policía local de 
Noja e instructor de tiro que 
ha sido tres veces campeón de 
tiro policial, por su “labor a la 
hora de formar a compañeros 
de diferentes municipios con 
un curso muy útil para afrontar 
situaciones de riesgo”.

En este sentido, el concejal 
de Seguridad Ciudadana, 
Eduardo Torre, ha señalado el 
“gran interés que ha despertado 
entre los agentes de toda 
Cantabria”, como demuestra 
la asistencia de profesionales 
de Santander, Torrelavega, 
Camargo, Colindres, Castro 
Urdiales y Noja.
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El  Ayuntamiento de Laredo, 
impartirá un taller formativo 
para que los jóvenes a partir de 
14 años puedan aprender las 
técnicas necesarias para realizar 
carrozas paso a paso. La iniciativa 
pretende preservar el futuro de 
nuestra Fiesta de Interés Turístico 
Nacional enseñando a los niños 
y niñas a erigir alegorías que 
incrementen aún más el esplendor 
del festejo en futuras ediciones. 

El  proyecto educativo, 
promovido desde el área de 
Festejos del Ayuntamiento de 

Laredo en colaboración con la 
Dirección General de Juventud 
de la Consejería de Cultura 
del Gobierno de Cantabria, se 
denomina Taller de Carrocistas 
para la preservación de la Fiesta de 
Interés Turístico Nacional “Batalla 
de Flores de Laredo”. La iniciativa 
tiene la finalidad de potenciar la 
Batalla de Flores, enseñando a los 
jóvenes que lo deseen a disfrutar 
de la elaboración de las carrozas y 
formando nuevas generaciones de 
carrocistas que aporten en el futuro 
su granito de arena al festejo. Los 
interesados en participar podrán 

enviar sus solicitudes para formar 
parte del taller que dará comienzo 
en diciembre y se realizará los 
martes y jueves por la tarde. El 
horario se definirá posteriormente 
para adecuarse a las condiciones 
formativas según el número de 
solicitantes. Los interesados 
podrán apuntarse rellenando un 
formulario en la Casa de Cultura 
o descargando la inscripción 
en la sección de noticias de la 
web municipal y enviándola 
debidamente cumplimentada a la 
dirección de correo electrónico 
tallercarrocistas@laredo.es

La Escuela Municipal de 
Patinaje Artístico de Argoños, que 
dirige Aroa Rodríguez, compitió 
en el Trofeo San Martín que tuvo 
lugar en la localidad de Treceño, 
en Valdáliga, junto a diferentes 
patinadores de Cantabria y el País 
Vasco. En el caso de Argoños 
acudieron cuatro patinadoras, 

de tal forma que en la categoría 
de Figuritas, Mireia Alonso: fue 
tercera y Valeria Gutiérrez logró 
la octava posición. 

Además, en el Nivel D, Vera 
Pla alcanzó el segundo puesto, 
y en el Nivel C, Ariadne García 
se alzó al sexto lugar de la 
clasificación.El consistorio impartirá un taller de 

construcción de carrozas para jóvenes

La escuela municipal de patinaje artístico 
compitió en el Trofeo San Martín

Todo listo para la tradicional 
fiesta deportiva navideña, la 
Carrera San Silvestre Castro-
Urdiales. Única oficial y federada 
en Cantabria que además una vez 
más se teñirá de solidaridad con 
su hucha en favor de la Fundación 
DYA y con recogida de juguetes 
nuevos y usados. Inscripciones 
únicamente online hasta las 
23:59 horas del miércoles 28 de 
diciembre. En ningún caso se 
admitirán inscripciones fuera de 
plazo ni el mismo día de la prueba.

La recogida de dorsales se 
realizará el jueves 30 de diciembre 

en horario comercial de mañana 
y tarde en la cafetería La Villa; y 
el viernes 31 de diciembre hasta 
30 minutos antes de la salida de 
cada prueba.

La participación estará abierta 
tanto a deportistas federados como 
populares, sin distinción de ningún 
tipo. El precio de la inscripción es 
de 2€ en categorías menores y de 
10€ en categoría absoluta.

La salida y meta se instalarán 
en el parque Amestoy.
Inscripciones, información, 
horario y recorrido en: 
www.sansilvestrecastro.es

Abierta las inscripciones para la XVIII 
Carrera San Silvestre Castro-Urdiales
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El equipo de gobierno de 
Laredo e integrantes del colectivo 
COCEMFE han mantenido 
recientemente el encuentro 
"ACCESIBLE"S para estudiar 
proyectos que mejoren la 
accesibilidad del municipio. A la 
reunión mantenida en el salón de 
Plenos acudieron en representación 
del Ayuntamiento, Juanjo 
Revuelta, concejal de Servicios 
Sociales, Sanidad, Consumo, 
Inmigración, Cooperación y 
Seguridad Ciudadana; y Pedro 
Diego, concejal de Obras, 
Vivienda, Ordenación del 
Territorio, Urbanismo y Barrios; 
así como diversos técnicos del 
equipo municipal; el arquitecto, 
el ingeniero; el jefe de la Brigada 
de Obras; y el jefe de la Policía 
Local. Por parte del equipo 
de COCEMFE Cantabria, 
asistieron varios voluntarios 
del observatorio, entre ellos un 
residente en la localidad y gran 
conocedor de Laredo. El equipo de 
gobierno pejino ha dado traslado a 
COCEMFE de algunas iniciativas 

en pro de la accesibilidad que 
se han ido ejecutando durante 
este último año: Acometer la 

adecuación de los rebajes de los 
pasos de peatones y la cobertura 
de alcorques. También, los 

representantes del consistorio 
dieron cuenta de la obtención este 
pasado verano del distintivo Aenor 

de certificación en Accesibilidad 
Universal en un tramo del Paseo 
Marítimo con dos puntos de 
acceso a la playa, en la cual ya 
contaban con el servicio de baño 
asistido. Una actuación que ha 
sido valorada muy positivamente 
con COCEMFE.

 Además, se ha expuesto 
como se han promovido buenas 
prácticas como la inclusión, a 
raíz de la solicitud de un vecino, 
de contenedores adaptados para 
personas con movilidad reducida 
en el pliego para la adjudicación 
del servicio de recogida de 
basuras. Desde el Ayuntamiento 
se ha manifestado a COCEMFE 
que el equipo de gobierno es 
consciente del trabajo que queda 
por hacer y que en todas aquellas 
actuaciones que se van ejecutando 
se tiene en consideración la 
accesibilidad universal. Por ello, 
entre los caminos a seguir se 
plantea la compatibilidad entre 
contemplar la accesibilidad en 
todas aquellas actuaciones que se 
van acometiendo de forma paralela 
a una planificación más global de 
la accesibilidad del municipio.

Laredo y COCEMFE mantienen el 
encuentro “Accesibles” para impulsar 
mejoras la accesibilidad del municipio

D.T.

 El barrio de Helgueras de 
Noja celebrará del 4 al 7 de 
diciembre una nueva edición de 
las Fiestas de San Nicolás, una 
cita en la que la gastronomía, 
la solidaridad y los productos 
de cercanía son protagonistas.

La programación incluye, 
además, la celebración de la 
marcha-trail ‘Todos Somos 
Iván’, que el domingo 4 de 
diciembre celebra su sexta 
edición a partir de las 10:00 
horas. Previamente, a las 
8:30 horas, se abrirán las 
inscripciones para aquellos que 
quieran participar y no se hayan 
apuntado todavía, y a las 13:00 
horas se realizará la entrega de 
premios. Toda la recaudación 
de esta carrera irá destinada a 
la Asociación ‘Todos Somos 
Iván’, para luchar contra el 
cáncer infantil.

Este primer día de fiestas 
concluirá a las 14:00 horas con 

una paellada, que será gratuita 
para todos los participantes as 
13:00 horas, será el momento 
del blanco, y una hora después 
habrá una barbacoa, en la que 
participar tendrá un coste de 
dos euros de donativo.Por la 
tarde, los más pequeños serán 
protagonistas con los hinchables 
y los talleres que se organizará 
para ellos a las 17:00 horas. A 
partir de las 20:00 horas actuará 
el Grupo Assia y tendrá lugar 
el sorteo de la tradicional cesta 
donada por los puestos que 
participan en las fiestas. A las 
20:30 horas habrá una nueva 
barbacoa al precio de dos euros 
de donativo, y a partir de las 
23:00 horas, una disco fiesta 
especial con música de los 80 
y 90.El martes 6 de diciembre 
comenzará con las inscripciones 
para el tradicional Concurso de 
Ollas Ferroviarias de cocido 
montañés, que se abrirán a 
las 10:00 horas en el bar de la 

carpa. A las 12:00 horas actuará 
el grupo Cadavieco, a las 13:00 
horas, el jurado del concurso 
de ollas ferroviarias entregará 
los premios a los ganadores 
a las 14:00 horas, pudiendo 
realizarse una degustación de 
los diferentes guisos por parte 
de los asistentes al recinto.

A las 16:00 horas habrá una 
fiesta para los más pequeños con 
música y muñecos cabezones, y 
a las 20:00 horas será el turno 
del grupo SoloSaxo. A las 20:30 
horas volverá a celebrarse una 
barbacoa con un precio de dos 
euros por ración, cerrándose la 
jornada con una disco fiesta que 
arrancará a las 23:00 horas.

El último día, 7 de diciembre, 
tras la apertura del mercado a 
las 13:00 horas, los asistentes 
podrán disfrutar de una barbacoa 
por dos euros de donativo a 
las 14:00 horas. La jornada 
terminará con una disco fiesta 
a partir de las 23:00 horas.

Las fiestas de San Nicolás 
unen tradición, gastronomía, 
solidaridad y música
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Martín Rodríguez y Ángela 
Ruiz se proclamaron este domingo 
campeones de Cantabria de marcha 
en ruta tras imponerse en las pruebas 
de 10 Kilómetros del Gran Premio 
de Marcha ‘Ciudad de Castro 
Urdiales’, que se celebró, por sexta 
edición, bajo la organización del club 
Atlético Castro y sobre el vistoso 
recorrido situado junto al puerto 
de la localidad. La competición 
contó con una amplia participación, 
sobre todo en categorías menores. 

El vencedor absoluto masculino, el 
atleta local Martín Rodríguez, marcó 
desde el inicio un exigente ritmo en 
cabeza. Ángela Ruiz (Camargo Ría 
del Carmen) se hizo con la victoria 
en categoría femenina. La atleta 
cayonesa, habitual en los Nacionales 
Absolutos y acreditada con la 
segunda mejor marca cántabra de 
todos los tiempos en la especialidad 
de los 10 kilómetros marcha (48:47), 
se marchó igualmente en solitario 
desde el pistoletazo inicial. 

Excelentes resultados  en el  VI Gran Premio 
de marcha "Ciudad de Castro Urdiales"

Panorámica de las Marismas.

CASTRO URDIALES

SANTOÑA

SANTOÑA · LAREDO

D.Trueba

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo, José Luis Gochicoa, 
ha participado hoy en el Consejo 
Nacional del Agua, que ha tenido 
lugar en Madrid, donde uno de los 
principales puntos del orden del día 
era la aprobación del nuevo Plan 
Hidrológico de la Demarcación 
Hidrográfica del Cantábrico que 
incluye, entre otras medidas, la 
construcción del subfluvial de 
Santoña-Laredo en 2028, que 
permitirá mejorar el saneamiento 

de la zona. La ejecución de la 
infraestructura, prevista para 
el 2028, viene derivada de las 
alegaciones llevadas a cabo por 
el Gobierno de Cantabria, razón 
por la que el consejero se ha 
mostrado “satisfecho” por haber 
visto plasmadas en la nueva hoja 
de ruta las reivindicaciones de 
la Comunidad Autónoma.  Esta 
intervención es “vital” para 
culminar el saneamiento general 
de las marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, así como de la 
comarca del Asón, ha recordado 
el consejero.

Gobierno impulsa el Plan Hidrológico 
del saneamiento en Santoña-Laredo

Leire Herrera

El presidente de Cantabria, 
Miguel Ángel Revilla, ha felicitado 
al colegio Pablo Picasso de Laredo 
por su implicación con la difusión de 
la cultura popular de la Comunidad 
Autónoma en el transcurso de 
la visita que ha realizado a sus 
instalaciones, junto a la consejera de 
Educación y Formación Profesional, 
Marina Lombó, con motivo de la 

celebración de la Magosta.
Revilla ha destacado el arraigo 

de las costumbres y tradiciones 
de Cantabria entre los jóvenes 
gracias, fundamentalmente, a la 
labor de colegios como este de 
Laredo que, además, es “número 
uno en España en vanguardia 
educativa” y ha obtenido el primer 
puesto en el certamen nacional de 
buenas prácticas convocado por 
el Ministerio de Educación, en 

la modalidad de mejora del éxito 
educativo. 

En la misma línea ha ido la 
intervención de Marina Lombó, para 
quien este colegio es un “referente” 
de la educación de Cantabria por los 
numerosos proyectos que desarrolla 
y el compromiso de su comunidad 
educativa. Además, la consejera 
ha recordado el esfuerzo que la 
Consejería ha hecho recientemente 
para dotar al centro de un nuevo 
comedor escolar, un ascensor y más 
profesores en el ciclo de Infantil 
para reducir la ratio a 20 alumnos 
por aula, al igual que en el conjunto 
de la Comunidad Autónoma.

Finalmente, Revilla y Lombó 
han aprovechado la visita para 
dar la bienvenida al alumnado y 
al profesorado Erasmus que esta 
semana acoge el centro, procedente 
de Viena, Atenas y Lisboa. También 
han estado presentes la alcaldesa de 
Laredo, Rosario Losa; el teniente 
de alcalde, Pedro Diego; el director 
del colegio, Samuel Vada, y otros 
miembros del equipo directivo. 

Revilla felicita al colegio Pablo Picasso 
por difundir de las tradiciones cántabras

Revilla canta 'Viento del Norte' con los alumnos de 6º de Primaria.

El cruce de El Gromo, que conecta Santoña con 
Argoños, tendrá un paso de peatones con semáforo
D.T.

La Consejería de Obras Públicas 
está llevando a cabo los trabajos 
para habilitar un paso de peatones 
con semáforos de pulsar en el cruce 
de la carretera autonómica de los 
puentes (CA-241) que conecta el 
paseo de las Marismas de Santoña 

con la senda de El Gromo, en 
Argoños. Los alcaldes de sendos 
municipios, Sergio Abascal, y Juan 
José Barruetabeña, respectivamente, 
han manifestado una "gran 
satisfacción" por la ejecución de 
esta necesaria actuación que atiende 
"una reivindicación histórica para 
garantizar la seguridad de los 

viandantes". Para incrementar la 
seguridad, la Consejería de Obras 
Públicas instalará en cada sentido 
del vial paneles lumínicos a 100 
metros del paso habilitado, que se 
activarán cuando el peatón pulse 
el semáforo para que los vehículos 
tengan tiempo de aminorar la 
velocidad. 



Noviembre 2022. Cantabria Oriental. PÁGINAS  27



28  PÁGINAS Cantabria Oriental. Noviembre 2022

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El pasado día 16 de 
noviembre alumnos/as de 4º 
de la ESO del IES Bernardino 
de Escalante de Laredo 
visitaron las instalaciones 
de la Escuela de Formación 
y  E m p r e n d i m i e n t o 
Agroecológico de la MMS 
(Santoña). En las mismas 
se desarrolló por parte 
del personal técnico de la 
Mancomunidad el taller 
“Iniciación al compostaje 
doméstico, crea tu propio 
abono”.  33 participantes 

conocieron de primera 
mano los pasos a seguir para 
una correcta elaboración 
del compost a través de 
la aportación de materia 
orgánica incluida en los 
restos de comida. Además, 
se realizó una visita 
guiada a la Escuela donde 
se aprovechó la ocasión 
para introducir de forma 
didáctica los principios 
de la agroecología y su 
relación con los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible 

(ODS) - 17 objetivos para 
las personas y el planeta 
de la Agenda 2030, y la 
importancia de contribuir a 
una Economía Circular. 
Actividad desarrollada por 
la MMS, a través de la Red 
Local de Sostenibilidad 
de Cantabria (RLSC), 
en el marco del proyecto 
“Procesos de sostenibilidad 
local: actividades 2022” 
con el apoyo financiero del 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA). 

Aprendiendo  a “cocinar 
materia orgánica”

El viernes 25 de 
noviembre, con motivo 
de la Semana Europea de 
la Reducción de Residuos 
(EWWR), personal de la 
MMS se desplazó al mercado 
de Colindres para realizar 
acciones de concienciación 
sobre la gestión sostenible de 
los recursos y los residuos. 

En esta jornada, además 
de hablar sobre economía 
circular, la MMS quiso dar 
visibilidad a la problemática 
generada por el enorme 

impacto que el sector textil 
ejerce sobre nuestro planeta. 

La campaña “Queremos 
una moda que no desnude 
el planeta” pretende dar 
visibilidad a este factor 
que es, de hecho, el cuarto 
con mayor impacto sobre 
el medio ambiente y el 
cambio climático. Para 
reducir estos impactos, es 
urgente un cambio, tanto 
en la producción como en 
el consumo; esta necesidad 
culminó el 30 de marzo, 

fecha en la que se adoptó 
la Estrategia de la UE para 
Textiles Sostenibles y 
Circulares. 

La MMS, consciente de 
la necesidad de acercar esta 
problemática a la ciudadanía. 

Más información: 
https://ewwr.eu.
 A c t i v i d a d e s 

subvencionadas por el 
Gobierno de Cantabria, 
a través de la Dirección 
Genera l  de  Fondos 
Europeos. 

Textiles: Protagonistas de la semana 
europea de la reducción de residuos

El día 6, en Santoña, 
en la campa próxima a la 
plaza de toros, tendremos la 
oportunidad de asistir a una 
exhibición realizada por el 
club Agility Cantabria a las 
12:00 horas en el marco de la 
Semana Europea del Deporte 
2022.El Agility es una 
disciplina deportiva donde 
un guía, mediante comandos 

verbales y gestuales, conduce 
a su perro para que supere 
diferentes obstáculos en un 
orden determinado y a la 
máxima velocidad posible. 

Para ello la comunicación 
con el perro es muy 
importante; de ahí que esta 
actividad estreche el vínculo 
con tu mascota, ya que la 
complicidad y la confianza 

llega a unos niveles muy 
altos. Es un deporte apto 
para todas las personas 
y para todas las edades, 
donde el único requisito es 
tener un perro sano y muchas 
ganas de divertirte con él. 
¡No pierdas la ocasión de 
conocerlo de primera mano, 
y, si te animas, probar con tu 
propio perro! 

Agility, más que un deporte
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El sábado 26 de 
noviembre tuvieron lugar 
dos eco-experiencias 
destinadas a poner en 
valor dos de los oficios 
más emblemáticos 
relacionados con el mar, 
los de marisqueo y redera. 

De la mano de una 
mariscadora profesional, 
los asistentes al taller de 
Santoña se iniciaron en 
las artes de recolección de 
las diferentes especies de 
moluscos que se recogen y 
conocieron los factores que 
las amenazan. Por su parte, 
en las instalaciones de la 
Cofradía de San Martín 
de Laredo, una redera 

profesional adentró a las 
personas participantes en 
esta labor tan importante, 
pero a la vez invisible, que 
es la confección, reparación 
y mantenimiento de las 

artes y aparejos de pesca.
Si no has podido asistir, 

tienes otra oportunidad 
en diciembre los días 11 
(marisqueo) y 17 (rederas). 
¡No pierdas esta ocasión!

Eco-experiencia rederas.

LIMPIAS

Laura A.V.

Exitoso viaje a la Isla de 
Gran Canaria para jubilados 
ypensionistas, organizado por 
el Ayuntamiento de Limpias. 
El Ayuntamiento de Limpias 
organizó un viaje a la Isla de 
Gran Canaria el pasado mes 
deoctubre, concretamente 
del 18 al 27 de dicho mes. 
Esta iniciativa por parte del 
Ayuntamiento surge con el 

propósito de ofrecer a las 
personas mayores de 60 años, 
en su mayoría jubilados y 
pensionistas, una oportunidad 
para viajar más allá de las 
típicas excursiones a lugares 
próximos, aprovechando 
el tiempo libre del que 
disponen y evitando así la 
exclusión social a la que se 
ven expuestos en muchas 
ocasiones. En total viajaron 
un grupo de 32 personas, 

vecinos de Limpias y Seña, 
acompañados por el

Teniente Alcalde, Jesús 
Ramón Abascal. Todos 
ellos disfrutaron de unos 
magníficos días

recorriendo la Isla de 
Gran Canaria, realizando 
excursiones y múltiples 
actividades. 

Un viaje que acabó con 
éxito y que sin duda no 
olvidarán.

Exitoso viaje a la Isla de Gran Canaria 
Participantes junto al Teniente Alcade Jesús Ramón Abascal.

 Oficios del mar,  protagonistas

El próximo día 10 de 
diciembre tendrá lugar una 
salida ornitológica para 
conocer y disfrutar de las 
aves que visitan las marismas 
de Santoña, Victoria y Joyel, 
zona calificada como Red 
Natura 2000.  

Esta zona ofrece una 

excelente oportunidad para 
la observación de aves, 
uno de los grandes valores 
naturales de estas marismas. 
Partiendo del Monasterio de 
Montehano, se realizarán 
diversas paradas donde un 
profesional nos guiará, con 
el objetivo de poner en valor 

los recursos naturales de esta 
zona protegida.
I n s c r i p c i o n e s :  p i e @
municipiossostenibles.com  
- 942.627.007.
Actividades subvencionadas 
por el Gobierno de Cantabria, 
a través de la Dirección 
General de Fondos Europeos.

La Red Natura 2000 A vista de pájaro



 ¿Cómo afrontará el mercado 
inmobiliario la recta final del 
año? ¿Qué demandan actualmente 
los compradores? ¿Cuántas 
operaciones de compraventa se 
han efectuado durante 2022? 
¿Bajarán o subirán los precios 
de la vivienda?

Entrevistamos a José María 
Alfaro, Coordinador general de 
la Federación de Asociaciones 
Inmobiliarias (FAI), que nos 
informa acerca del futuro del 
mercado de la vivienda.

PREGUNTA: Cómo crees 
que va a afrontar el mercado 
inmobiliario la recta final del 
año? En esta misma línea, ¿qué 
previsiones barajáis para 2023?

RESPUESTA: Los agentes 
inmobiliarios somos la infantería 
de tierra, estamos en la primera 
trinchera, somos los que 
escuchamos primero los disparos 
y su intensidad. 

Los primeros resultados que 
estamos obteniendo de nuestro 
sondeo interno confirman que 
desde mayo la dinámica de 
mercado se está desacelerando. 
Llevamos con un ciclo alcista 
desde 2015 aproximadamente, la 
pandemia generó una pausa muy 
brusca y después de la parte más 
dura lo que se ha producido es 
un rebote técnico, consecuencia 
de algunos cambios de hábitos, 
del precio en dinero en niveles 
bajísimos, del acceso a la 
financiación y de un inventario 
de propiedades bajo.

Además, tradicionalmente, 
la vivienda es un valor refugio, 
más aún en un escenario donde 
la renta variable no ofrece más 
que incertidumbre. Entonces, las 
rentabilidades, por ejemplo, de un 
pequeño inversor que compra para 
alquilar rápidamente se acercan 

al 5 %. Todo esto nos ha llevado 
a unos niveles de compraventa 
por encima del medio millón 
de propiedades. A eso, además, 
le unimos que la oferta de obra 
nueva es muy escasa en España, 
entre otras cosas, por los mayores 
costes de la construcción y la 

incertidumbre de las materias 
primas.

Casi todo el mundo está mirando 
al mercado de segunda mano. De 
hecho, ha crecido más en volumen 
de ventas y en precios que el de 
obra nueva. Por tanto, entendemos 
que en el segundo semestre se van 
a vender menos propiedades y 
que el mercado se está enfriando, 
probablemente anticipando un 
cambio de ciclo.

Los precios bajarán

P: ¿Cómo se han comportado 
los precios de compraventa de 
vivienda? ¿Y los de alquileres?

R: Definitivamente, los precios 
van a bajar. Hay muy poca oferta 
y mucha demanda, entonces el 
mercado se está recolocando, 
está desacelerando. No se anticipa 
un crash inmobiliario como el 
de 2008. Sencillamente, están 
bajando los ritmos. Se tarda más 
tiempo en vender una propiedad y, 
por tanto, habrá propietarios que 
necesiten vender a corto plazo 
que vayan ajustando el precio de 
partida.

Ese ajuste de los precios de 
oferta va a traer unos precios 
medios algo inferiores. Aunque 
al final depende de cada plaza. 
Madrid, Valencia o Barcelona son 
plazas de primer orden productivo 
con más inversión, necesidad de 
alquilar, etc. En estos casos, hay 
mucho empuje de la demanda que 
hará que se sostengan los precios.

Pero, en cualquiera de los casos, 
lo previsible es que podamos estar 
hablando de unos descensos para 
el próximo año de un 10 % de los 

precios medios.

Compraventa y alquiler

P:  Hasta el momento, ¿qué 
cifras de compraventa tenéis y 
cuáles prevéis hasta final de año?

R: Hasta el primer semestre 
vamos en niveles muy parejos 
al año 2021 pero, por los datos 
que tenemos, creemos que el 
descenso del segundo semestre 
va a ser de un 10 %, con lo que se 
podría decir que vamos a terminar 
el año con entre un 5 % y un 10 
% menos de transacciones que 
en 2021.Las compraventas de 
viviendas cerraron 2021 con 
564.569 operaciones inscritas. 
Lo previsible será que cerremos 
en torno a las 500.000 unidades, 
aproximadamente, en 2022.

P:¿Y el alquiler?

R: El alquiler sigue otros ritmos. 
Se produce también un efecto de 
concentración de demanda. En este 
momento, las principales plazas 
–ciudades donde se concentra 
el empleo y hay más dinámicas 
económicas– el alquiler adolece 
de oferta por todos los lados y 
eso ocasiona que el precio tienda 
a subir.

Entre otras cosas, porque 
es una manera natural de los 
propietarios de protegerse ante 
una ley de arrendamientos que no 
ofrece las suficientes seguridades 
jurídicas. El propietario, quizás 
erróneamente, tiende a protegerse 
ante la avalancha de inquilinos 
sobre una misma propiedad 
corrigiendo el precio al alza. 
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La vivienda bajará un 10 % de 
los precios medios en 2023

José María Alfaro, FAI:  Coordinador general de la Federación de Asociaciones Inmobiliarias (FAI)

“La vivienda enfrenta 2023 con ajustes de compraventa y precio”

José María Alfaro. 

                            ..Sigue en la página 31.
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SECTOR INMOBILIARIO

Las rentabilidades
de un pequeño 
inversor 
que compra 
para alquilar 
rápidamente se 
acercan al 5%

 Sin embargo, los profesionales 
inmobiliarios no recomendamos esto en 
primera instancia. 

Hay que filtrar buscando el mejor perfil, no 
el que esté dispuesto a pagarte más porque 
eso no significa que luego vaya a tener 
esa estabilidad y solvencia para que en el 
medio/largo plazo te pueda seguir pagando 
las rentas. Tenemos una descompensación 
tremenda, que solo se puede corregir con 
dos tipos de políticas. Una, a medio/largo 
plazo, con la generación de vivienda en 
alquiler gracias a la colaboración público-
privada, poniendo suelo a disposición de las 
entidades privadas que son más rápidas a 
la hora de ejecutar los proyectos. La otra, 
sería articular políticas en ámbito estatal, 
autonómico y local que sean claramente 
incentivadoras y generadoras de oferta. Eso 
es donde estamos fallando. La federación 
lleva reivindicando desde hace dos años que 
se articulen medidas claramente eficientes 
para generar, dar salida y sacar al mercado 
ese parque de propiedades que no se alquilan 
por temor o inseguridad.

El perfil del comprador

P: ¿Qué demandan actualmente los 

compradores?
R: Después de la pandemia se da más 

valor a la superficie útil interior y a los 
espacios abiertos en contraste con la 
ubicación. En el mercado inmobiliario, lo 
más relevante sigue siendo la ubicación de 
la propiedad, pero es cierto que ha perdido 
peso en las grandes ciudades por motivos 
como el teletrabajo. Ahora se demandan 
más que antes las zonas periféricas.

P:¿Cómo se está comportando el 
comprador extranjero?

El comprador extranjero también está al 
albor de los vaivenes macroeconómicos y de 
los conflictos internacionales. Por ejemplo, 
con motivo del brexit cayó mucho la 
demanda británica. Y ahora con el conflicto 

entre Rusia y Ucrania estamos notando una 
desaceleración en la entrada de inversores 
extranjeros procedentes de Rusia.

Los datos nos muestran que hay una 
reducción significativa del comprador de 
alto nivel (viviendas de más de 500.000 
euros), mientras que en perfiles medianos 
(entre 150.000 y 300.000 euros) sigue 
funcionando muy bien la compraventa del 
extranjero. Valencia, Alicante y Málaga son 
las zonas «estrella».

P : ¿ C ó m o  e s t á 
funcionando la compra de 
segunda residencia?

El extranjero tiende más 
a la Comunitat Valenciana 
y Andalucía. Pero, el 
comprador español presenta 
una dualidad: montaña 
y costa. Los precios no 
han recuperado todavía 
los niveles de 2007, pero 
podemos afirmar con 
rotundidad que el español sigue mirando 
hacia la segunda residencia.

Plan de Regeneración de Vivienda

El Gobierno ha puesto en marcha el Plan 
de Regeneración de Vivienda y Agenda 
Urbana, dotado con 6.800 millones de 
euros, una iniciativa que, en palabras del 
coordinador de la FAI, José María Alfaro, 
«todavía no ha llegado a la primera 
trinchera». 

Sostiene que aún «no estamos recibiendo 
absolutamente nada, solo las intenciones«. A 
pesar de ello, afirma que «todo lo que tenga 
que ver con la rehabilitación de los centros 

urbanos, todo lo que dote 
a las viviendas (que en 
España hay muchísimas 
que se construyeron en 
los años 60, 70 y 80) 
de mayor eficiencia 
energética, accesibilidad 
para personas con 
movilidad reducida, etc. 
es muy interesante».

Y añade: «Los fondos 
que ataquen ese problema 
van a ayudar a poner 

en el mercado viviendas en alquiler que 
actualmente están cerradas. Dependerá 
de cómo los políticos sean capaces de 
ejecutarlo a corto plazo».
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Cantabria 

S.B.

El presidente de Cantabria, 
Miguel Ángel Revilla, 

ha reafirmado la apuesta del 
Gobierno regional por potenciar 
la escolarización y el aprendizaje 
temprano desde el primer ciclo de 
Infantil. 

Así lo ha asegurado Revilla 
en la inauguración del nuevo 
centro infantil de Noja, en 
cuya construcción el Ejecutivo 
cántabro, a través de la Consejería 
de Educación y Formación 
Profesional, ha invertido 225.000 
euros, procedentes en su totalidad 
de los fondos europeos de 
recuperación (Mecanismo de 
Recuperación y Resiliencia).

El presidente ha calificado como 
un “auténtico lujo” y un “hito” 
para Noja la puesta en marcha de 
estas instalaciones, de titularidad 
municipal, que acogen en estos 
momentos a 12 niños y niñas de un 
año y que tienen capacidad para un 
máximo de 20. Según ha dicho, está 
demostrado que la escolarización 
temprana favorece el desarrollo 
de las capacidades del alumnado 
y, en este sentido, ha subrayado el 
compromiso de Cantabria con las 
aulas de dos años, primero, y ahora 
con las de un año, de las que ya hay 
12 repartidas por todo el territorio, 
especialmente en las zonas rurales. 

Por su parte, la consejera de 
Educación y Formación Profesional, 
Marina Lombó, ha expresado su 

satisfacción por la inauguración 
de un centro “muy necesario” para 
las familias de Noja y que nace a 
partir del convenio de colaboración 
suscrito por el Gobierno y el 
Ayuntamiento. Finalmente, el 
alcalde del municipio, Miguel 
Ángel Ruiz, ha agradecido el apoyo 
del Gobierno y ha destacado que la 
apertura de esta escuela infantil es 
una “buena noticia” que se suma 
a la futura construcción de un 
centro de Formación Profesional 
vinculado al campo sanitario y a la 
dependencia, anuncio que realizó 
la propia consejera el pasado 
sábado en la presentación de los 
presupuestos de su departamento 
para 2023.

También han estado presentes en 
el acto el director general de Centros 
Educativos, Jesús Oria; la concejala 
de Educación del Ayuntamiento de 
Noja, Rocío Gándara, y miembros 
del equipo directivo del centro. El presidente, junto con la consejera y el alcalde, en un momento de la 

visita al centro. Foto: Páginas.

Revilla reafirma la apuesta por el aprendizaje temprano
en la inauguración del nuevo centro infantil de Noja

NOJA


